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Подготовить учреждения культуры 
к рабете е зимних услоеиях

В нашей области широкая сеть куль- 
ттрно-просветительны! упреждений. Мно
гие из них ведут большую и плодотвор
ную работу, содействуя дальнейшему 
подъему культурного уровня трудящихся, 
помогая партийным организациям в ком
мунистическом воспитании трудящихся.

В летние месяцы деятельность куль
турно-просветительных учреждений была 
сосредоточена, главным образом, в садах, 
парках, на полевых станах. Приближает- 

J ся зима. В этот период культурно-просве- 
'  тигельная работа сосредоточивается непо

средственно в к.тубах. Успех их дея
тельности во многом будет зависеть от 
того, как они подготовятся к зиме. В 
прошлом году многие сельские клубы и 
библиотеки бы.ти длительное время на 
вамке из-за того, что не было топлива.

Казалось бы, что эти факты должны 
послужить серьезным уроком. Между тем, 
в в этом году подготовка учреждений 
культуры к работе в зимних условиях 
проходит Неудовлетворительно. Лишь 
немногие дома культуры, клубы и биб
лиотеки хорошо подготовлены к зиме. В 
Шегарском районе, например, из 33 
клубов и библиотек отремонтирована по
ловина. Средства, отпущенные на ремонт 
кульгпросветучреждений, используются 
плохо. Многие учреждения культуры —  
Ыаркеловский, Анастасьевский, Каргалнн- 
ский, Татьяновский клубы и ряд других 
не обеспечены культинвентарем. К.туб 
в с. Гусево находится в помеще
нии, фундамент которого' сгнил, пол 
покосился, в стенах и крыше —  щели, 
окна повыбиты. Опрашивается, какая 
разнообразная культурно-просветительная 
работа может проводиться в таких усло
виях, почему с таким равнодушием взира
ют на это руководители Гусевского сель
ского Совета, Гусевской МТС и колхоза 
«Гигант»?

^  Фактов неудовлетворительной подготов-
^  ки учреждений культуры к зиме сколь

ко угодно II в других районах. Так, в 
Иарабольском рай^шо То.тмачеогкий сель
ский клуб закрыт из-за того, что поме
щение его не отремонтировано. Для боль
шинства сельских учреждений культуры 
не подвезено топливо.

В Бакчарском районе культурно-про
светительные учреждения плохо использу
ют средства, отпускаемые им на приобре- 
тенле инвентаря, литературы, на различ
ные хозяйственные н>’жды. В ^гаты рев- 
ском сельском Совете из трех тысяч руб
лей, отпущенных на хозяйственные рас
ходы для клуба; использовано лишь 1.492 
рубля; из двух тысяч рублей, отпущенных 
на приобретение кннт для клубной биб
лиотеки, израсходовано только 138 руб
лей, Нт1 один сельский клуб, ни одна биб
лиотека в районе не освоили отпущенные 
им средства для приобретения литерату
ры. Из 21.900 рублей на эти цели иэрас. 
ходовано только 5.877 рублей.

Нужно принять решительные меры к 
тому, чтобы все клубы и библиотеки были 
полностью профинанспрованы, обеспечены 
на зиму топливом, чтобы был Щ)оизведен 
доброкачественный ремонт их помещений. 
Необходим строгий деловой контроль за со
стоянием подготовки культурно-просвети
тельных учреждений к работе в зимних 
условиях.

Одной из существенных причин слабой 
работы отдельных культпросветучрежде- 
ыий являются педостаткп в подборе и вос-

питаоти кадров культпросветработников. 
В районах попрежнему допускается частая 
сменяемость кадров культпросветработни
ков.

Областное управление культуры, район, 
ные отделы культуры должны, наконец, 
покончить с частой и, кстати, не всегда 
оправданной сменой культпросвет^отни- 
ков, глубже вникать в жизнь культурно- 
просветительных учреждений, вниматель
нее изучать нужды культпросветработни
ков. больше помогать ям в работе.

Культурно-просветительные учреждения 
сп^оюны оказать большую помощь пар
тийным организациям в мобилизации тру
дящихся на выполнение задач, поставлен
ных в решениях июльского BneHiTiia ЦК 
КПСС, в постановлениях партии и прави
тельства, направленных на крутой подъем 
сельского хозяйства, нужно лишь пра
вильно направлять их деятельность. Под 
руководством партийных организаций, с 
помопП)Ю актива культурно-просветитель
ные учреждения должны разработать кон
кретные планы работы на осенне-зимний 
период. Первейшая обязанность культурно- 
просветительных учреждений —  всемерно 
пролагандигровать постановления июльско
го Пленума ЦК КПСС. Они должны быть 
очагамп пропаганды технических, сель
скохозяйственных знаний, должны попу
ляризировать передовой опыт в промыш
ленности и в сельском хозяйстве. Лекции, 
тематические вечера, вечера по обмену пе
редовым опытом, выставки, читательские 
конференции —  эти и другие формы 
культурно-просветительной работы долж
ны найти широкое применение в деятель
ности каждого учреждения культуры.

Сейчас наша страна готовится к знаме
нательному событию —  XX съезду Ком
мунистической партии Советского Союза. 
Повсюду —  на заводах, фабриках, строй
ках, колхозных полях развернулось социа
листическое со1ревнованл€ в честь пред
стоящего съезда партии. Задача учрежде- 
пин культуры —  всемерно помогать пар
тийным органам в организации этого со
ревнования.

Работники учреждений культуры долж. 
пы больше привлекать к участию в куль, 
тугно-просветятельной работе сельскую 
интеллигенцию. Опыт совместной работы 
учреждений культуры и сельской интел
лигенции Ключевского сельского Совета, 
Бакчарекого района, показывает, насколь
ко плодотворно подобное содружество. К со- 
л;алению, о почине сельской интеллиген
ции Ключевского сельсовета, в свое время 
поддержанном интеллигенцией других 
сельских Советов, во многих районах за
были. Некоторые райкомы партии и рай
исполкомы формально отнеслись в вьшол- 
нению решения бюро обкома па'ртии по 
поддержанию инициатпвы интеллигенции 
Ключевского сельсовета.

Местные партийные и советские орга. 
низадии обязаны повседневно помогать 
культу'рно-просветительным ■^учреждениям, 
заботиться о повышении идейного уровня 
всей культурно-просветительной работы. 
Успешная работа вультпросветучреждений 
в зимнее время может быть обеспечена 

повседневной помощи и 
рай.стороны райкомов

только при 
контроле со 
исполкодюв.

Обеспечить своевремеиную подготовку к 
зиме учреждений культуры, создать необ
ходимые условия для разнообразной и со
держательной культу1рно-просветительноц 
работы в них —  неотложная задача пар
тийных и советских организаций, 

------------------------□ П □ ------------------------

Премьер-Министру Республики Индия

господину Джавахарлалу Неру
Ваш Посол в СССР господин Менон передал мне Ваше любезное приглашение 

посетить Индию . вместе с Председателем Совета Министров СССР Н. А. Булганиным.
Выражаю Вам благодарность за приглашение, которое я принимаю с большим 

узовлетворенирм.

26 сентября 1955 года. Н. ХРУЩ ЕВ.

Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев приняли 
приглашение Д. Неру посетить Индию

По приглашению Премьер-М'инистра Индии Джавахарлала Неру Председатель 
Совета Министров СССР Н. А, Булганин и член Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущев посетят в этом году Индию н пробудут там немногим более двух 
недель. Цредлолагается, что поездка состоится в ноябре —  дежабре.

Колхозы и совхозы Краснодарского края выполнили 
государственный план заготовок 
и закупок семян подсолнечника

Колхозы н совхозы Краснодарского края организованно провели уборку подсол
нечника и выполнили государственный план заготовок п закупок маслосемян. Сдано 
государству свыше 381 тысячи тонн семян подсолнечника. Сдача государству се
мян подсолнечника продолжается. (ТАСС).

^  ------------------------
Колхозы Казахстана выполнили план сева озимых

АЛМА-АТА, 27 сентября. (ТАСС). Кол
хозы Казахской ССР завершили план се
ва озимых. Засеяно на сто тысяч гектаров 
больше, чем к этому времени в прошлом 
году.

Многолетний опыт показал^, что озимая 
пшеница дает на юге республики более

высокие урожаи, че.м яровая. Поэтому 
колхозы, осваивающие новые зе.мли, под
готовили целину и залежи по типу пара 
и полностью использовали их ш д  озимую 
пшеницу.

Колхозы ведут сверхшановый сев ози
мых.

Соревнование комбайнеров
в  соревнованив комбайнеров области за быстрейшее окончание убор

ки урожая лучших результатов на 25 сентября добились следующие ком
байнеры:
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Фамилия Наименова Убрал Намолотил
комбайнера ние МТС гектаров зерна 

(в цнт.)
НА КОМБАЙНАХ «СТАЛИНЕЦ-в»

Агеев В. Громышевская 723 4898
Сафаров М. Чилинская 703 6499
Свинин П. Чилинская 691 7688
Ходоренко 3. Чнлннская 681 8137
Акимов А. Пышкинская 610 6800
Перемнтин Д. Громышевская 605 4568
Савченко Н. Пышкинская 583 5588
Торшин Е. Громьциевская 579 4871
Фелюк А. Уртамская 574 5014
Федоров Н. Громышевская . 568 6419
Богдашкин А. Уртамская 549 5186
Ширяев П. Мнтрофановская 531 5834
Качин В. Уртамская 530 4614
Войтенко В. Громышевская 525 4829
Дорошенко И. Уртамская 522 5606
Федоров С. Чилинская 521 4441
Грибовскнй Б. Рыбаловская 520 5852
Баранов В. Ювалинская 520 5314
Соловьев Г. Ювалииская 514 6242
Брусьявнн А, Уртамская 501 4890
Барыныч И. Вороновская 500 4939
Баяндин М. Чилинская 498 6124
Миронов М. Чилинская 495 4836
Кириллов В. Чилинская 492 5371
Морозов А. Чилинская 490 2952
Трофимец С. Рождественская 486 3988
Найдуков С. Вороновская 485 5410
Авдеев П. Тур5--нтаевская 469 5451
Плясов М. Ювалинская 468 5034
Тазарачев К. Сергеевская 463 3892
Зуев И. Сергеевская 458 3599
Глобузов И. Зырянская 454 4800
Воронов А. Вороновская 449 4926
Шташкевнч В. Рыбаловская 447 5856Петров С, Ювалинская 447 5605Колыхалов А. Турунтаевская 447 4571
Романченко В. Вороновская 435 5285

НА САМОХОДНЫХ КОМБАЙНАХ
Зареньш Э. 
Пахомов И. 
Дроздов И. 
Речан Я. 
Истомин Н. 
Захаров В. 
Калвне Л. 
Кошман Д. 
Адата М. 
Лесовой В. 
Свиркул А. 
Се.мченко Ф.

Вороновская 479 4900
Вороновская 443 4611

Громышевская 428 4412
Громышевская 408 3152
Громышевская 396 3900
Громышевская 384 4252

Вороновская 356 3250
Томская 353 3924

Зырянская 345 3525
Кривошеннская 333 3380

Уртамская 332 3441
Кривошеннская 331 3429

НА к о м б а й н а х  «КОММУНАР»
Арзамасов И. 
Липейкин Н. 
Будько А. 
Орехов М. 
Лугачев И. 
Сафронов И. 
Лаптев И.

Рыбаловская 430
Вороновская 400

Рождественская 383
Вороновская 370
Вороновская 361

Уртамская 357
Мнтрофановская 341

5670
4099
3278
4300
3485
2865
3229

ЧилийскойПередовые комбайнеры Вороиовской „ аланской 
МТС переведены на уборку урожая в Шегарокий район. Так как сведе
ния о их раЛте на новом месте редакция яе получила то показатели вы
работки ко.чбайнеров этих МТС приводятся на 20 сентя^я.

Подготовка к оОластной сельскохозяйственной выставке

ВЫПОЛНИЛИ СЕЗОННЫЕ НОРМЫ 
КОМБАЙНОВОЙ УБОРКИ

Шесть кембайиеров Галжннской МТС 
досрочно выполнили сезонные нормы убор
ки урожая. За 24 рабочих дня убрал хлеб 
с 256 гектаров тюмбайнсю тов. Данилов. 
С этой площааи он намолотил 3.320 цент
неров зерна. 265 гектаров убрал за 27 
р а^ 'ш х  дней и намолотил 3.700 центне

ров зерна хомбайжер тов. Чевычелов. Вы
полнили свои сезонные нормы ко1мбайне- 
|ры тг. Пефшнн, Юдин, Трушин и Шкуро.

В Ключевской МТС досрочно выполнили 
сезонные нормы комбайнеры тт. 
Брекотнин и Колего®,

Хорогио поработали
В комитете ко.чсомола Томского госу

дарственного университета в эти дни ца
рит оживление. Сюда то и дело входят 
студенты, только что приехавшие из кол
хозов. Слышатся ш^тви, смех. Каждый 
стремится поделиться своими впечатле
ниями о работе на бюлхозных полях.

В комнату входит руководитель гр^чшы 
студентов, работавших в колхозе «Путь к 
коммунизагу», Туганского района, Зоя На- 
лобина.

—  Расскажите-ка о результатах своей 
лоездвя, —  обращается к ней секретарь 
комитета ВЛКСМ Николай Киселев.

—  Хорошо поработали.
Студенты историко-филологического фа

культета действительно хорошо поработа

ли в колхозе. За 22 дня группа в составе 
84 человек заработала 2.666 трудодней. 
Студент четвертого курса Евгений Трес- 
цов заработал 129 трудодней. Владимир 
Рощин, Петр Павленок, Василий Казанцев, 
Юрий Сокольников, Алексей Ратушный, 
Александр Агальцев —  по 65— 75 трудо
дней каждый. Добрую трудовую славу 
заслужили у колхозников студентки Ма
рина Суходолова, Алла Кириенко. Зинаида 
Прудникова, Валентина Кийко, Валентина 
Егорова и  многие другие. Работая на очи. 
стке зефна, они ежедневно выполняли нор
мы на 120— 150 процентов.

Правление сельхозартели горячо побл^ 
годаридо студентов за хорошую работу.

М. МАСЛЕННИКОВ.

Медлят с уборкой картофеля

Областная сельскохозяйственная вы
ставка будет открыта в здании ипподро
ма. Сейчас там заканчиваются работы по 
оборудованию павильонов и стендов.

На выставке, в закрытом помещении, 
будет четыре павильона. 3  центральном 
павильоне разместятся стенды 13 колхо- 
зов-мнлллонеров с показателями по всем 
отраслям колхозного производства. Затем

идут пажильоны -«Полеводство», «Живот
новодство» и «Производство мясных и мо
лочных продуктов».

Па усадьбе ипподрома оборудуется от
крытый павильон механизации сельского 
(хозяйства и коневодства.

От колхозов и МТС поступили на вы
ставку первые экспонаты.

Растут доходы колхоза
С каждым годом растет и креш ет кол

хоз «Красная звезда», Асиновского рало, 
на. По сравнению с прошлым годом де
нежный доход от живо'гноводства нынче 
ув(зличится в три раза. От животноводст
ва колхоз 1раосчнтывает получить доход до 
500 тысяч рублеГг.

За последние пп.ттопа года колхоз при
обрел до десяти сельскохозяйственных ма
шин, лрузову’ю автомашин}', мотоцикл, 
.много хозяйственного инвентаря.

Колхоз имени Маленкова, йривоше- 
инского района, нынче посадил 55 гекта. 
ров картофеля, турнепса и кормовой свек- 
лы. Если все эти корнеплоды во-время 
убрать и сохранить, зимой обществен
ный скот получит большое количество 
ценных кормов. Однако уборка картофеля 
начата только в одной полево.дческоп 
бригаде колхоза. За несколько дней вруч
ную выкопано лишь 3,5 гектара картофе. 
ля.

Для уборки картофеля Рыбаловская 
МТС обещала прислать в колхоз картофе
леуборочный комбайн. В ожидании этого 
комбайна колхозники бездействуют. 'Не бе. 
рется за работу животноводческая брига
да, которая до.1 Жна убирать турнепс. Пред, 
оедатель правления колхоза тов. Кирьянов 
не организует ко.тхозников на копку кар
тофеля. Два овощехранштища в колхозе до 
сих пор не отремонтированы, крыши их 
протекают.

Почти не приступали к уборке картофе
ля и в колхозе имени Молотова, где под

этой культурой занято 32 гектара. Прав
ление артели не побеспокоилось своевре
менно о подготовке овощехранилищ. Здесь 
имеется .тишь несколько ям для засыпки 
картофеля, емкость их недостаточна. Пред
седатель колхоза тов. Корнеев только со. 
бираетч^я сделать перекрытия на,т транше
ей, приспособить ее под хранилище, а 
время уходит.

Медленно и неорганизованно начинают 
уборку картофеля и в ряде других колхо
зов района. В сельхозартели имени Лени
на, например, из 55 гектаров картофеля 
убрано только 2, в сельхозартели «Ясный 
путь» выкопано 5 гектаров из 38.

В ко.тхозах зоны Кривошежнекой МТС 
из 240 гектаров картофеля убрано менее 
50. Ни в о'дном колхозе в  колке картофе
ля не принимают участия механизаторы. 
Картофелеуборочные комбайны как в Ры. 
баловской, так н в Кривошеинской МТС 
до сих пор стоят на площадках станции.

В. ФЕДОРОВ.
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(в процентах к плану)

Ни на один депъ не прекращается в 
колхозе строительство. Сооружается ти
повой телятник и кошара, заканчивается 
строительство помещения для электростан
ции.

В этом ГОД}’’ в колхоз вступило девять 
се.чей новоселов. Пм выделены усадеб
ные участки, оказана помощь в по
купке коров. Новоселам продало пять до- 
мо-в.

ОБРАЗЦОВО п о дготов и ться  К ЗИМОВКЕ СКОТА
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1 Крпвошежнскпй 116,9 84,9 32,1 45,3
2 Томский 110,4 92,7 51,0 43,7
3 Асиновекпй 107,1 94,3 75,1 ' 63,4
4 Колпашевекпй 105,8 84,5 36,4 .50,8
5 Бакчарский 105,0 80,3 50,5 58,3
6 Чаинский 104,6 81,3 49,8 64,9
7 Шегарский 104,0 82,4 41,5 38,9
8 Молчановекий 102,9 84,0 61,3 62,4
9 Кожешиковекпй 101,2 96,3 66,0 47,4

10 Тугансвий 101,1 79,5 51,8 60,5
11 Пышкино-Тропцкпй 101,0 84,1 64,6 57,8
12 Зырянский 100,1 78,9 67,2 63,5
13 Парабельекпй 96,8 93,6 24,6 43,7
14 Тегульдетскцй 88,0 88,0 60,0 27,8
15 Парбигский 77,9 82,4 44,0 57,6
16 Пудинский 74,9 73,3 28,6 28,9
17 Верхне-Кет-ский — 100,0 68,8 15,2
18 Каргасокский — 100,0 56,0 13,6
19 Васюганекпй — 94,3 40,0 33,5
20 Албкеандровокий — 75,0 40,0 —

М е д л е н н о  и н е о р г а н и з о в а н н о
при въезде в село Вавиловку влево от 

дороги раскинулись животноводческие фер
мы сельхозартели имени Микояна. С пер
вого взгляда кажется, что животно1водче- 
ск-ие помещения добротные. Однако стоит 
пройтись по фермам, побеседовать с работ
никами животноводства, чтобы убедиться 
в том, что в колхозе к стойловому содер
жанию скота готовятся медленно и неор
ганизованно. Коровник требует большого 
ремонта: в нем необходтю заново перело
жить полы, проконопатить стены. Но эти 
работы не проведены еще и наполовину. 
Не спешит правление во.тхоза также с 
окончанием строительства нового коровни
ка. заложенного 2 года тому назад.

Руководители колхоза не думают над 
тем, где они будут размещать на зиму 180 
телят, ибо готового помещения для них 
нет. Строительная бригада в колхозе ма
лочисленна. Летом плотников часто отры
вали на работы, не связанные со строи
тельством и ремонтом скотопомещенай.

Колхоз значительно недовыполнил план 
заготовки кормов. Однако закладка силоса 
здесь прекращена, медленно скирдуется 
солома, не организовано проведение вто
рых укосов трав.

О плохой организации подготонкн в зи
мовке скота в колхозе имени Микояна ис
полком Бакчарского райсовета принимал 
специальное решенпе. Однако председатель 
колхоза тов. Соломатов не сделал никаких 
выводов из этого решения. Положение с 
подготовкой к стойловому содержаншо ско.

в сельхозартелп остается неудоатетво- 
рительным. Проверку выполнения своего 
решения райисполком не организовал.

В колхозе нменп Молотова животные 
из года в год зимуют скученно, в неподго
товленных помещениях. Правление колхо- 

и его председатель тов. Колесников и 
нынче не проявляют заботы о строитель
стве новых ежотопомещений. Более года в 
сельхозартели лежит лес, заготовленный 
для строительства коровника, часть его 
уже израсходована на друтие нужды. Но 
сооружение коровиика так и  не начато.

Не лучше идут дела с подготовкой к 
стойловому содержанию скота п  в колхо
зе имени Буденного. В З-й полеводческой 
бригаде колхоза, находящейся в поселке

Косой Лот, четвертый год не могут до
строить кошару для овец.

Медленно ведется в сельхозартелях рай
она ремонт старых скотопомещений. В ря. 
де колхозов нет ■постоянных строительных 
бригад. Для ремонта и строительства жи
вотноводческих помещений нередко .при
влекаются колхозники, несведущие в этом 
деле. План строительства и ремонта ското
помещений в районе поставлен под угрозу 
срыва.

Колхозы имени Маленкова, имени 
Сталина, имени Хрущева и другие в про
шлом году в период зимовки испытывали 
большие трудности с водоснабжением 
ферм. Животных гоняли на водопой к 
проруби, что резко снижало их продук
тивность.

Большую помощь в механизации жи
вотноводческих ферм колхозам обязаны 
оказать машинно-тракторные станции. 
Галкинская МТС нынче намечала устано- 
вдаь в обслуживаемых колхозах а^втопоил- 
ки на 1.420 скотомест, оборудовать вну- 
трифермский транспорт на 400 мест. Зна
чительные работы обязалась провести на 
фермах II Ключевская МТС. Однако обе 
МТС своих обязательств перед колхозами 
не вьгаолнили. Галкинская МТС. напри
мер, не помогла своевременно установить 
автопоилки на фермах колхозов имени Во
рошилова и имени 2>1шоява, хотя они 
здесь приобретены давно. Монтажная 
бригада МТС по мсханизатш трудоемких 
процессов в животноводстве, возглавляе
мая тов. Слеповым, ничего не предпри
нимает для ТОРО, чтобы механизировать 
фермы до наступления холоду. Неизвест
но, когда закончит монтаж и пуск в экс- 
плоатацию подвесной дороги в колхозе 
«Победа социалшма» Ключевская МТС.

Затяжка с механизацией животноводче
ских ферм создает трудности с водоснаб
жением и йормоприготовлением на фермах 
в зимний период.

Организованно провести зимовку скота 
можно только в том случае, если колхозы 
будут иметь достаточное количество сена, 
силоса, концентратов. Однако план заго
товки кормов в Бакчарском районе сорван. 
Сена заготовлено лишь 39 процентов в 
плану, силоса —  85 п|Я)центов. Как н,н:

странно, крайне неудовлетворительное по
ложение с заготовкой кормов не беспокоит 
руководителей райисполкома, колхозов и 
МТС. Внимание в этому важному делу в 
последнее время в районе ослаблено, воз
можности для пополнения запасов кормов 
не используются. Совершенно устранились 
от заготовки кормов Галкинская и Клю
чевская МТС. Почти все сеноуборочные 
машины МТС поставлены на прикол.

В колхозах имени Буденного, имени 
Ворошилова, имени Сталина и других еще 
в августе можно было организовать вто
рые укосы трав, ню эта работа до сих пор 
не организованчТ. По'пп не ведется в рай
оне силосование картофельной ботвы и 
отходов овощей.

Важным резервом пополнения недостаю
щего колгчёства грубых кормов является 
солома. Однако скирдование ее в колхозах 
района ведется крайне медленно. Хорошо 
организовано это важное дело лишь в 
колхозах имени Кирова и «Северное сия
ние». Для уборкп соломы здесь были соз
даны специальные бригады. Вся солома 
вслед за уборкой хлебов была по-хозяйски 
собрана я  заскирдована.

У ряда руководителей колхозов 
установилось >гнение, что с уборкой соломы 
нечего спешить. Такого мнения придер
живается, например, председатель колхоза 
имени Жданова тев. Чудаев. Не один раз 
в день проезжает он по полям, где солома 
лежит в маленьких к}’чках, мокнет под 
дождем, теряет качество, но сволакивание 
солозгы не организует. В колхозе убрано 
около 750 гектаров зерновых, а солома 
заскирдована лишь на площади 200 гек
таров.

В колхозе имени Молотова из плана 
1.650 тонн сена заготовлено лишь 509 
тонн, на 84 процента вьшолнен план за- 
ютовки силоса. Чем доярки будут зимой 
•кормить скот,— правление колхоза не за
думывается. Более чем на половине убран
ных площадей зерновых солома в колхозе 
не заскирдована.

Не лучше положение с }б»оркой соломы 
в колхозе «Победа социализма». Здесь 
сволакивание и скирдование этого ценного 
корма произведено только на площади 
145 гектаров. I

Большую помощь в подготовке к  стой- 
лово-му содержанию скота могли бы ока
зать колхозам пх шефы —  районные ор
ганизации и предприятия. Однако многие 
из них забыли о своих шефских обязанно
стях. ILioxo помогает колхозу нм;ен1и Ка
линина леспромхоз. Лесозаготовители еще 
110.1 тора года тому назао( обещали вы
строить в колхозе коровник на 120 голов, 
но своего обещания не вьшолнили. Толь
ко на днях леспромхоз прислал пять че
ловек для строительства коровника.

Не сдержала свое слово перед подшеф
ным колхозом имени Буденного Галкин
ская МТС. Весной прошлого года силами 
механизаторов было заготовлено 600 ку
бометров древесины для строительства ко
ровника. Коровник начали строить и на 
этом работу прекратили. Не оказывают 
шефскую помощь колхозам «Заготзерно», 
райпотребсоюз и Ключевская МТС.

Подготовка к стойловому содержанию 
скота —  самый запущенный участок в 
колхозах Бакчарского района. Об этом 
давно знают в райисполкоме, в машинно- 
тракторных станциях. Но етраякое дело: 
эта важная работа здесь считается второ
степенной и оттягивается на неопределен
ный срок. Вопросы, связанные с подготов
кой к стойловому содержанию скота, в 
течение лета не ставились на заседаниях 
райишолкома. Лишь 16 сентября испол
ком нашел время обсудить вопрос о под
готовке к зш нему содержанию окота в 
колхозе имени Микояна. Райишолком не 
требует ответственности за проведение 
этой важной работы с МТС. В машинно- 
тракторных станциях за подготовку к  зи
мовке скота, по существу, никто не отве
чает.

Время еще не потеряно. Н}тьны операг 
тивные меры, чтобы выправить создав
шееся положение с подготовкой к  стойло
вому содержанию скота в Бакчарском рай
оне. Долг ру.юоводателей райисполкома, 
колхозов и МТС —  по-бое©ому справить
ся с этой задачей, организованно прове
сти месячник по завершению подготовеж 
к стойловому содержанию скота.

Т . КУРИЛОВИЧ.
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Больше внимания бригадирам 
полеводческих бригад

После укрупнения колхоаов особенно 
сильно возросла роль бригадиров полевод
ческих бригад. Теперь, когда во многих 
сельхозартелях расстояние от центра кол
хоза до отдаленной бротады достигает не
редко 25— 30 километров, когда правле
ние и председатель колхоза не всегда мо
гут своевременно дать свои указания 
бригадиру, от того, какой руководитель 
стоит во главе бригады, в анатательной 
степени зависит в ней и положение дел.

Туганский райком па1ртии и райиспол
ком совместно с гаравлеагаями катхозов за 
последние годы значительно больше уделя
ют внимания укреплотию среднего звена 
рук<|фодящих колхозных кадров. На эту 
работу были подобраны наиболее опытные 
жолхоеяики. Большинство из них работало 
председателями колхозов до укрулнения. 
Правлеашя колхозов стали чаще прово
дить (Разбор деятельности бригадиров, 
помогать им устраиять недостатки в ра
боте. Большую помощь оказали бригади
рам совместные совещания бригадиров 
полеводческих п тракторных бригад, про
веденные в районе в нынешнем году. На 
этих совещаниях рассматривались вопро
сы работы полеводческих и тракторных 
бригад, планирования и учета тракторных 
работ в полевО|Дческих бригадах. Это в не
которой стешени содействовало гювышенню 
^-ровня руководства бригадами со стороны 
брйгатитюв.

Сейчас в колхозах района имеется не
мало бригадиров полеводческих бригад, 
которые со знанием дела руководят дове
ренными нм участка1Ш работы, правиль
но организуют труд колхозников, смело 
внедряют в производство опыт работы пе
редовых колхозов страны и ежегодно до
биваются под[учения высоких урожаев 
зерновых и технических культур.

В первую очередь необходимо отметить 
работу бригадира второй полеводческой 
бригады колхоза имени Сталина Тихона 
Прокопьевича Литвиненко. Его бригада 
ежегодно в самые сжатые сроки проводит 
посевную и уборочную кампании, полу
чает высокие урожаи зерновых и техни
ческих культур на всей площади посева. 
В нынешнем году, напри.мер, здесь полу
чено по 13,5 центнера ржи с каждого 
гектара, на многих участках более чем по 
10 цеятне(ров с гектара дают овес и пше. 
нпца. Гуригала за 18 дней выполнила до
веденный ей план сдачи хлеба государст
ву. Это и неудивительно. Ти.хон Прокопье
вич хорошо знает свое дело и исключи
тельно добросовестно оп 1осит1'я  к  вьтаол- 
нению своих обязанностей. На опыте его 
работы учатся другие бригадиры. В брига
де наведен строгий учет труда. Ра. 
блтает бригадир по строгому плану, 
который своевременно доводится до 
всех членов бригады, обсуждается 
и выполняется после этого как 
закон. В бригаде широко развернуто со
ревнование за перевыполнение норм выра
ботки на каждом участке полевых работ. 
Если что-либо мешает колхознику вьгаол- 
нйть свое обязательство, бригадир всегда 
внимательно выглушает его, поможет со
ветом, с<»даст условия для более произво- 

Л1длтельного ‘труда. II что главпое, он ни
когда не бросает слов на ветер. Колхозни
ки знают: если Литвиненко что-лпбо обе
щал, обязательно сделает.

Умело руководят брига.тами в этом кол
хозе бригадиры Степан Иванович Могиль
ный и Степан Тимофеевич Будько. Нужно 
сказать, что именно благодаря правильной 
расстановке сил, npoiie,T€HHoft чт. Литви
ненко, Будько и Могильным, колхозники 
сельхозартели имени Сталина на месяц

раньше срока вьгаолиили план хлебозаго
товок, заканчивают уборку урожая.

Хорошим организаторами зарекомендо- 
валп себя бригадиры полеводческих 
б|ригад топ. Брусницьш в колхозе имени 
Калинина, тов. Акулов в колхозе имени 
Булганина., тов. Протасов в колхозе име
ни Чапаева, тов. Редькин в колхозе име
ни Кирова и многие другие.

Особого внлмання заслуживает опыт 
работы Александра Петровича Косгрыгина, 
который руководит комплелсснои полевод
ческой и животноводческой бригадой в 
колхозе имени Мичурина. Будучи одновре
менно бригадиром и заведующим фермой, 
тов. Кострыгин всесторонне знает положе. 
кэе дел на животноводческой ферме, обес
печивает своевременную доставку кормов 
скоту и  выполнение всех других работ на 
ферме. 9то помогло животноводам в ны
нешнем году добиться значительного по
вышения продуктивности молочного ско
та. ^  11 месяцев здесь надоено по 2.190 
килограммов молока от каждой коровы, 
это на 690 килограммов больше, чем было 
надоено на корову за весь.прошлый год.

Райком партии и райисполком, изучив 
опыт работы тов. Кострыгина, рекомендо
вали организовать комплексные полеводче. 
ские и животноводческие бригады правле
ниям колхозов HMesHH Советской Армии, 
имени Буденного, имени Василевского, 
имени Чапаева, имени XIX съезда партии 
и некоторым другим.

То, что мы сделали по укреплению 
среднего звена руководящих колхозных 
кадров, только начало большой работы. 
Необходимо еще многое сделать для того, 
чтобы расширить кругозор бригадиров, 
помочь им приобрести необходимые агро
технические и зоотехнические знания. 
Нужно добиться того, чтобы каждый 
бригадир имел точное представление о 
технических возможностях каждой маши
ны, работающей на колхозных по.тях, мог 
обеспечить механизаторам все условия для 
Бысо-копроизводительного • использования 
техники.

В нынешнем году райком и райиспол
ком решили создать при каждой МТС по. 
стояние действующие семинары для брига
диров полеводческих бригад. Планируется 
организовать работу семинаров так, чтобы 
каждый бригадир мог заниматься на нем 
по 3— 4 дня ежемесячно. После 0!К0Нчанпя 
у ^ к и  мы проведем совещание бригади
ров полеводческих бригад, уточним с ни
ми ВОПРОС о программе семинаров.

В этом деле райкому партии должно 
оказать помощь областное управление 
смьского хозяйства. Следует пожелать 
руководителям управления вообще поболь
ше внимания уделять работе со средним 
звеном руководящих колхозных кадров. 
Этого пока не замечается. До сих пор в 
области почему-то не организовано сорев
нование бригадиров полеводческих бригад, 
пе проводятся межрайонные кустовые со
вещания бригадиров. Опыт бригадиров по
леводческих бригад не изучается и не ос
вещается в печати. В нашем районе, на
пример. невозможно найти хотя бы одну 
брошюру о работе бригадиров полеводче
ских бригад. Не видно пока материалов 
об опыте работы бригадиров-полеводов и 
в газете «Красное Знамя».

Необходимо, наконец, покончить с «за
бывчивостью» по отношению к среднему 
звену руководящих колхозных кадров, по
вседневно заботиться о повышении де
ловой и политической ква,дификации 
бригадиров полеводческих бригад.

Д. ЯНИН.
секретарь Туганского райкома КПСС.

СЕМИНАР РЕДАКТОРОВ И ЧЛЕНОВ РЕДКОЛЛЕГИЙ СТЕННЫХ ГАЗЕТ
На заводе резиновой обуви прошел се- 

MifHap редакто1)ов и членов редколлегий 
стенных газет. Участники семинара за- 
сл-^тпали инструктивный доклад об орга

низации работы редколлегий степных га
зет и об освещении в стенной печати воп. 
росов социалистического соревнования в 
честь XX съезда КПСХ!).

СПЕЦИАЛИСТЫ СЕЛЬСКОГО 
ХОЗЯЙСТВА ВСТУПАЮ Т 

В КОЛХОЗ

Место агронома— 
в колхозе

Я горячо похдерживаю решение ЦК 
КПСС и СоФета Министров СССР о пере
воде апрономов и зоотехников из штата 
МТС R колхозы. Это будет способствовать 
ул^’чшению практической деятеаьяо«гти 
специалистов в колхозном производстве.

Скажу о себе. Агроном по образованию, 
я еще осенью прошлого года вступил в 
колхоз «Пскра Ильича», Колпашедаского 
района, и сейчас (работаю бригадиром по
леводческой бригады.

Зная, что руководители МТС не могут 
меня пе8>еве(УШ по какой-нибудь «про(ИЗ- 
водственной» необходимости для работа в 
другое хозяйство, как это часто бывало 
раньше, я чувствую себя r колхозе уве
ренно и начатое дело могу довести до jcoh- 
ца. Я имею возможность руководить про
ведением всех полевых работ, применять 
передовую алю те^ику . Йьшче наш кол
хоз вырастил хороший урожай зерновых. 
Это позволило нам первыми r районе вы
полнить государственный план хлебозаго
товок.

Надо отметить, что урожай зерновых 
культур в колхозе увеличивается из года 
в год. Мы очисгилги поля от проволочга- 
ка, ввели правильный севооберот, всегда 
имеем собственные соодтовые семена на 
всю площадь посева. По сравнению с 
1947 годом с каждого гектара теперь сс- 
eMijaoM на 6 ^ 7  центнеров зерна больше.

Пз года в год растет у нас стоимость 
трудодня, а когда богат трудодень, то и 
труд специалистов хорошо оплачивается. 
Правление артели мне ежедневно начис- 
лясг 1,5 трудодня.

Я уверен, что (решение партии и прави
тельства о переводе специалистов из шта
тов МТС в колхозы найдет горячий от
клик среди специалистов нашей Чажем- 
товокой .МТС. Вместе с колхозными руко
водителями, ву'ка об руку со всеми тру
жениками деревни мы будем добиваться 
неуклонного повышения урожайности по
лей п подъема продуктивности лагвотко- 
Бодства.

А. СОПЫРЯЕВ^ 
агроном, бригадир полеводческой 

бригады колхоза «Искра Ильича», 
Колпашевского района.

С о р евн о ван и е  в ч есть  X X  с ъ е зд а  КПСС

Слесарь Сергей Томилин
Несколько лет тоогу назад Томский лод- 

шшшиковый завод облетела радостная 
•весть: полуавтомат для вставки заклепок 
в сепараторы создал. Конетруктор Геор- 
П1Й Александрович Курочкин и его сы
новья Дмитрий и Алексей решили пробле
му, которую не могли решить ни в на
шей стране, ни за рубежом. Была механи
зирована одна из трудоемких и дорого
стоящих работ в подшипниковом производ
стве,

...Прошло более двух лет. Полуавтомат 
для вставки зак.тепок в сепараторы проч
но вошел в производство. Несколько видов 
подшипников собираются с помощью кон
струкции Курочкиных, и не один полуав
томат, а несколько полуавтоматов уже 
работает на заводе. Десятки тысяч руб
лей экономит коллектив лредпрвятия, 
внедрив в производство новый метод 
вставки заклепок в сепараторы.

й.чя конструкторов Курочкиных извест
но не только в нашем городе. На род
ственных заводах внедряются в производ
ство «X полуавтоматы. Но -мало кому из
вестно имя слесаря подшипникового заво. 
да Сергея Томилина. А ведь он сделал 
многое для того, чтобы полуавтомат Ку
рочкиных был внедрен в  щихизводство.

Правильное
решение

Анна Сергеевна Еосмачева после окон- 
чакия Новосибирского сельскохозяйствен
ного института приехала на работу в 
Корниловскую МТС. Ее направили рабо
тать апрешомом в колхоз «Новая заря». 
Молодого специалиста в колхозе встрети
ли хорошо. Она горячо взялась ai дело, 
навела порядок в севооборотах, позаботи
лась о семенных участках, организовала 
уход за посевами.

Penieirae партип и правительства о пе
реводе апрономов п зоотехников из штатов 
МТС в гллхозы т. К^юмачева встретила с 
большой радостью. Oira сразу же подала 
заявление r правление колхоза. «Прошу 
общее с^ранле колхозников сельхозафтели 
принять меня в члены колхоза. Все зна
ния, получсшше мною в институте, отдам 
делу дальнейшего укрепления ратного кол
хоза», —  пишет она в своем заявлелии.

Молодой алюлом пользуется заслужен
ным авторитетом у колхозников. Нет сом
нения, что они щжмут ее в члены колхо
за, окажут ей большое доверив.

В. КОНЮХОВ.

Небольшая светлая комната, тонкой пе
регородкой отгороженная от других поме^ 
щений шпиндельного отделения инстру
ментального цеха. За столом работает мо
лодой темноволосый человек. ПеФед ним—  
чертежи, микрометр, тонкие напильники, 
инструменты для точного измерения. Ра, 
бочее место Сергея Томилпна напоминает 
рабочее место KOHcrpyTtropa.

Сегодня Томилин работает над полуав
томатом для вставки заклепок в сепара
торы. Постепенно из разрозненных 
деталей рож1дается полуавтомат. Пока 
это еще не станок, но по отдельным 
узлам уже можно восстановить общий впд 
конструкции. Процесс творчества —  ин
тересное, захватывающее зре.тище. Наблю
дая за ра^^ой Томилина, невозможно не 
восхититься его мастерством.

Работая над полуавтоматом Курочки
ных, слесарь внес очень много нового в 
технологию его изготовления. Ст1ре!мление 
внести в труд новое, облегчить его— одно 
из основных качеств Сергея Тоошлина, На 
счету слесаря несколько интересных ра- 
ционалпзаторскпх предложений, позволив
ших сэкономить не один десяток тысяч 
■рублей.

Недавно на заготовительном участке 
случилось напре'двиденное —  из строя 
вышли пилы для станков «Невтон», Но
вых пил не было, и участок по»пи пере
стал давать 1вродукцию. Мастер участка 
Андрей Никанорович Недоспелов, взволно
ванный и недовольный, рано утром вошел 
в комнату, где работал Томилин.

—  Слушай, С-ергей, —  сказал он, —  
участок стоит...

Недоспелов вопросительно посмотрел на 
слесаря. Десятки попыток восстановить 
пилы ничего не далл. Одна надежда оста
лась— на него. Ведь не раз случалось, что 
Томилин выручал в трудную минуту.

—  Подумай, Сергей, может что-ВЕбудь 
придумаешь...

Томилин внимательно осмотрел 'Пилу. 
По краям диска на токарном станке сня
та с двух сторои узкая полоска металла. 
В ней просверлены отверстия, за которые 
крепятся отдельные сегменты с режущи
ми зубьями. Эта полоска л вышла^ пз 
строя. Новый сегмент закрепить было 
нельзя.

—  Пробова.ти наваривать полоску, —  
сказал мастер,— не держит она сегмент...

—  Хорошо, Андрей Няканорович, я по- 
тштаюсь сделать что-нибудь, —  задум
чиво ответил Томилин, поворачивая пнлу 
и еще раз осматривая йзлои .

В руках слесаря появился штанген
циркуль. Он измерил толщину диска, при
кинул несколько цифр на бумаге. Толщи
на полоски, на которой крейится сегмент, 
равна, примерно, одной трети толщины 
диска. Если полоску срезать я  на токар
ном или фрезерном станке сделать новую, 
диаметр диска уменьшится, и, следова
тельно, сегменты не ляп^т п-тотно, а  то и 
■вовсе не подойдут.

Томп.тин делает новый расчет. Да, он 
прав: сегменты не годятся. Значит, по
лоска должна оставаться на месте. Еще и 
еще расчеты. Постепенно выясняются все 
трудности задачи. Это не обескураживает 
Томилина, а, наоборот, увлекает... Чем 
труднее, тем интереснее.

...Если полоску нельзя наварить, ее 
нужно воссоздать. Но как? На помощь 
приходит богатый опыт работы по ремон
ту оборудования. Не зря несколько лет 
подряд он считался одним из лучших рс- 
монтшгков цеха. Что они делали в таких 
случаях?

Наконец, решение найдено. Полоску 
нужно врезать в торец диска. Томилин 
рассказал о своем предложении мастеру 
Недоопелову. По торцу диска нужно про
резать паз, в который и будет монтиро
ваться долоока для закрепления сегмен
тов.

—  Ясно, —  весело сказал мастер, —  
выполняй задуманное, Сергей, только 
быстрее!...

Когда предложение Томилина было 
внедрено в производство, то оказалось, 
что новым методом можно восстанавли
вать все пилы. Это дало очень большую 
экономию средств, а в книге регистрации 
рационализаторских предложений еще раз 
появилось имя Сергея Томилина.

☆  ^

ЛЕС СВЕРХ ПЛАНА
НУРЛЕК. (По телефону). В социалисти

ческом соревновании в честь XX съезда 
партии коллектив Калтайского леспромхо
за добился значительных успехов. 23  
сентября он выполнил сентябрьский про
изводственный план, 2 5  сентября —  
квартальный план.

Коллектив леспромхоза обязался до кон
ца третьего квартала дать дополнительно 
2 тысячи кубометров древесины.

Высоких производственных показателей 
на вывозке леса добились шоферы 
тт. В. Шершнев, Н. Мелентьев, Н. Некра
сов, Н. Соболев, В. Соколов. С. Лавров, 
трактористы тт. А. Ш укис, М. Литвинен
ко, электромотористы К . Юркшас, М. Ми- 
личекко.

Баржи грузят 
досрочно

Выспкопроизвохитрльпо трубится в эти 
дни коллектив К(ра«ноя5рского сплавуч.зст'- 
ка Томской сплавконто1ры. Почти каждый 
день из Новосибирска и Томежа ириходят 
баржи п становятся к  причалам под по. 
rpi-зку леса. Четьвре бригады грузчиков 
соревнуготся между собой за перевыполне
ние сменных зааанпй. за досрочную по
грузку барж. Днем и ночью, в любую по
году не затихает деловое оживление на ос-

Так работает один из луппгпх слесарей 
подшипникового завада Сергей Томилин. 
Включившись в социалистическое сорев
нование в честь IX  съезда партии, он 
перевыполняет нормы выработки, вы
пускает продукцию только отличного ка
чества. Слесарь не останавливается на 
достигнутом. Много планов у него. Здесь 
и да.тьнейшее упрощение технологии из
готовления полуавтомата для вставкп за
клепок в сепараторы, и улучшение шпин
дельных головок, и многое, многое дру
гое. Над решением этих вопросов Томилин 
работает сейчас.

В. АЛМАЗОВ.

Новая продукция
Коллектив Точекого завода (резиновой 

обуви борется за распгирепие ассортимен
та вьшускаемой продукции. В эти дня 
ведется освоепие нового фасона дамских 
бот по модели научно-исследовательского 
инспггута резиновой промышленности. Ос
воены и выпускаются мужские калоши

н-овых фасонов и дамские лакированные 
сапожки.

На заводе заканчивается монтаж ново
го агрегата для механической лакировки 
дамских бот и дамских сапожек. Пуск в 
эксплоатацйю агрегата позволит пол
ностью устранить ручной труд на этой 
операции.

новном рейде.
Включаясь в соревнование в честь XX 

съетда КПСС, сплавщики взяли обязатель
ство —  досрочно выполнить навигацион
ный план и отгрузить сверх алана 57 тьи 
сяч кубометров леса,

В августе сплавщики погрузили на бар
жи и отправили потребителя^! 49.500 ку
бометров леса при задашш 44.000 ку^о- 
.четров. За первую половину сентября от
гружено 24.300 кубом€Т1 )ов, шго значи
тельно больше задания.

Все рабочие участка перевыполняют 
нормы. Больших успехов добилась бригада 
грузчиков, руководиз1ая бюигаднром Н. Чу
рилиным. В августе бригада погрузила 
11.200 ку^бометров леса при задании 9 
тысяч и заняла первое место среди погру
зочных брпгаа не только своего участка, 
но и всей еялавконторы. По итогам авгу
ста бртггаде тов. Чуриллна вручено крас
ное знамя Томской еялавконторы. В сен
тябре бригада прузит ежедневно по 700—  
800 кубометров леса при норме 575 ку- 
бометюов и полрежпему удерживает пер
венство в соревновании.

Слаженно работает на погрузке барж 
комсомольско-молодежная бригада И. Сю- 
.■гева. Вес баржи, как правило, бригада 
грузит досрочно. В августе она отгрузила 
11 тысяч кубометров леса при задании 9 
тысяч. Перевыполняет нормы на погруз
ке леса эта бригада и в сентябре.

Сплавщики готовят достойный трудовой 
подарок XX съоду партии.

Успехи рыбаков
Включившись в соревповлтгие за достой

ную встречу Х.Х съезда 1Ш(Х, (рыбаки кол
хоза имени Кирова, Кривошеипского райо
на, обяза.1ись выпо.тиить годовой план |ры. 
бодобычи к  20 сентября. Слово свое они 
сдержали —  к 20 сентября колхоз добыл 
и сдал государству более 3,900 пудов ры
бы первого сорта, досрочно выполнив го
довой план. Сдача сверхплановой рыбы 
гБРОдолжается. Каждый день на приемный 
пункт поступает по 40 —  50 пудов ры
бы. План сентября рыбаки уже перевыпол- 
Ш1.ТИ в два раза. На 170 процентов выпол
нен план третьего квартала.

Подсчитав свои возможности, рыбаки 
решили .10 конца года выловить сверх пла
на 1.200 пудов рыбы.

Тяжелая про(пы1иленность—  
основа социалистической экономики

Основой существования и развития че
ловеческого общества является материаль
ное производство. Общество не может жить 
и развиваться, не осуществляя непрерыв- 
ное производство материальных благ —  
пищи, одежды, обуви, жилищ, топлива, 
орудий производства и т. д.

^ е  общественпое производство делится 
на два ^льш их подразделения: производ
ство средств производства (1-е подразде
ление) U производство предметов потреб
ления (2-е подразделение). Между двумя 
подразделениями общественного производ
ства должен происходить постоянный^ об
мен продуктами труда. Работникам обоих 
подразделений нужны как средства про- 
и.зводства (машины, уголь, металл, элек
троэнергия н т. д.), так п предметы п о^  
ребления (пища, одежда, обувь и т. д.). 
Без обмена продуктами труда между раз
личными отраслями производства невоз
можен процесс воспроизводства.

Непременным условием расширеотого 
воспроизводства является преимуществен
ное (развитие тяжелой промышлегнности. 
т, е. первого подразлеленля общественного 
производства. Ни одна отрасль народного 
хозяйства — ни промышленность, ни сель
ское ктзяйство, ни строительство, пи тран- 
спорт —  не может развиваться без машин, 
станков, сырья, топлива, электроэнергии и 
других средств производства. Без этого 
невозможно расшярешге производства. 
В. И. Ленин указывал: «Чтобы расши
рять производство («накоплять» в катего
рическом значении термина), необходимо 
произвести сначала средства производства, 
а для этого нужно... расширение того от
дела общественной продукции, который 
изготовляет средства производства».

Цреимущественный рост производства 
средств производства по сравнению с про
изводством предметов потребления при 
расширенном воспроизводстве есть эконо- 
шгческий закон.

В социалистическом обществе необходя, 
мость пре1гмущ©етвенного (развития тяже
лой нпдустюип определяется прежде всего 
тр£^ва 1гаямп основного экономического за
кона социализма и соответствует коренным

жизненным интересам трудящихся.
При социализме производство осуществ

ляется во имя максимального удовлетво- 
1ре(Н1ИЯ постоянно растущих материальных 
и культурных потребностей всего общест
ва. А единственным путем достижения 
этой цели является непрерывный рост и 
оовеюшенствовалие социалиетическото про. 
Бзвод-етва на базе высшей техники, что 
воеможне только пои условии преимущест
венного р«?га (цроБЗведства средств про
изводства,

В. П. Ленин учил, что материальную 
основу социализма составляет крупная ма- 
шшшая промышленность. Руководствуясь 
указаниями великого Ленина, Коммунисти
ческая пая)тия на всех этапах социа;1исти. 
ческого строительства последовательно про
водила и проводит в жизнь генеральную 
линию на пре«)Гуществе(нное разветие тя
желой промышленности, являющейся^ ос
новой ©азвятия всего народного хозяйства, 
несокгоушнмой обоцюБОспособности нашей 
Родины, источником материального благо
состояния трудящихся.

Под руководством Коммунистической 
партии советский народ, осуществляя по
литику нндуетриализацин, в короткий 
исторический срок превратил нашу страну 
из отсталой, аграрной в могучую индуст
риальную социалистнческую держа-ву. О 
том. как выросла индустрпадьная мощь на
шей страны, говорят следующие дан'ныв. 
В 1954 году валовая продукция крупней 
промышленности СССР превысила уровень 
1913 года (в оравнямых ценах) в 35 раз. 
производство средств производства —  поч
ти в 60 раз, а продукция машинострое
ния —  более чем в 160 раз. В 1913 го
ду в России проэгзводилось стали 4,2 илч. 
тонн, добывалось нефти 9 млн. тонн, ка
менного угля —  29 млн. тонн. В 1955 
году в СССР будет произведено стали око
ло 45 млн. тонн, добыто нефти 70 млн. 
тонн в угля— более 390 миллионов тонн.

Огромных успехов достиг советск'ий на
род в деле эдекнрнфикацин страны. В 
1954 году выработка электроэнергии уве
личилась более чем в 75 раз по сравне
нию с 1913 годом и в три раза по срав

нению с довоенным, 1940 годом. В на
стоящее время и (ХЮР сооружаются гран
диозные гидроэлектростанции на Волге и 
других (реках страны. Общая мощность 
строящихся сейчас гидро0лек15>останций 
почти в три раза превысит мощность 
всех гидростанций, действовавших на 
1 января 1954 года.

Неуклонное осуществление в нашей 
стране линии партии, предусматривающей 
преимущественное развитие производства 
средств производства, привело к повыше
нию удельного веса продукции тяжелой 
шро^гышленности в продукции всей про- 
ИЫШЛ€(ННОСТИ (ХСР. ДскЛЯ щюизводства 
средств производства во всей промышлен
ной продукции СС5СР составляла: в
1924— 25 годах 34 процента, в  1937 
году —  58 процентов, в 1940 году —  бо
лее 60 -процентов, в 1955 году составит 
^л ее  70 процентов.

На основе успехов в развитии тяжелой 
промышленности постоянно увеличивается 
производство предметов потребления, рас
тет материальное благосостояние трудя
щихся. Это находит свое выражение в 
неуклонном возрастании продукщш сель
ского хозяйства, легкой и пищевой про
мышленности, в расширении жилищного 
строительства в городах и деревнях, в 
росте товарооборота и т. д. Производство 
предметов народного потребления за 28 
лет (1926—-1953 гг.) увеличилось в 
СССР примерно в 12 раз. В 1954 году 
розничный товарооборот возрос по срав 
НРШ1 Ю е 1950 г(ЦОм (в сопоставимых це
нах) на 80 процентов. Реальная заработ
ная плата рабочих и служащих r 1954 го
ду бьыа на 37 процентов выше, чем в 
1950 году. Значительно выросли денеж
ные и натуральные доходы колхозников.

Мощное развитие тяжелой индустрии и 
ее главного эвена — машиносшроения обес
печило прочную базу для неуклонного ро. 
ста производительности тюуда во всех от
раслях народного хозяйства (JCCP. За по
следние 25 лет (1929 —  1934 гг.) про
изводительность труда в промышленности 
выросла примерно в 6 раз. в строительст
ве и на железнодорожном транспорте —  в 
3,5 раза. В этом году выработка на одного 
ра^чего в промышленности увеличится 
вдвое по сравнйнию с 1940 годом. По тем. 
пам роста производительности труда в 
промышленности наша страна опередила 
капиталистические страны.

Однако сог(ременный уровень производи.

тельности труда в СССР не соответствует 
еще технической вооруженности нашего 
народного хоэяйства. отстает от заданий 
пятой пятилетки. Июльский Пленум ЦК 
КПСС поставил задачу— на базе передовой 
техники и улучшения организации 
труда по.-шять производительность трУДа 
на новую ступень. Для этого необходимо 
прежде всего непрерывно внедрять в про
изводство новые машины и механизмы, со. 
вершенствовать технику и технологию 
производства, полностью использовать 
нмеюишеся производственные мощности, 
настойчиво устранять недостатки в орга
низации производства, в нормировании 
труда и заработной платы. Для этого 
необходимо, далее, п овьш ар  культурный 
и технический уровень рабочих и инже
нерно-технических работников, всемерно 
укреплять трудовую и производственную 
дисциплину, развивать социалистическое 
соревнование.

Советский народ борется за создание 
материально-производственной базы ком
мунизма. Это требует дальнейшего гигант
ского развития производительных сил на
шей страны.

И. В. Сталин указывал, что одной пз 
важнейших предпосылок перехода ет со
циализма к коммунизму является обеспе- 
чепие непрерывного роста всего общест
венного производства с преимуществен, 
ным ростом производства средств произ- 
воД'СТва. Поэтому в нашей стране ускорен, 
нымн темпами увеличивается выплавка 
чугуна, производство стали и проката, до
быча утля и нефти, выработка электро
энергии, выпуск продукции машинострое. 
ния. металлообрабатывающей и химиче
ской промьпилекности. Производство стали 
в этом году возрастает по сравне^гаю с 
1940 годом почти в два с половиной (раза, 
выработка электроэнергии —  почти в тюи 
с половиной раза, объем продукцил маши, 
ностроенпя —  в 4,6 раза.

Благодаря мощному развитию тяжелой 
промышленности создана необходимая ма
териальная база для крутого подъема 
сельского хозяйства. Январский Пленут!

КПСС поставил всенародную задачу —  
к 1960 году довести валовой сбор зерна 
не менее чем до 10 миллиардов пудов в 
год, увеличить производство продуктов 
животноводства в два — два с лишним ра. 
за. Советские люди настойчиво борются за 
то, чтобы в 2 —  3 года достигнуть уров

ня производства зерна и продуктов живот, 
ншодства, намеченного Пленумом ЦК 
КПСС на 1960 год.

Наше сельское хозяйство располагает 
и о т е й  техникой для решения этой зада
чи. В колхозах. МТС и совхозах насчиты. 
вается сейчас более 1 млн. 400 тыс. трак, 
торов (в 15-сильном исчислении). 350 ты_ 
сяч комбайнов, 450 тыс. авттоюбилей. 
Тракторный парк в со.дьском хозяйстве вы
рос по сравнению с 1940 годом более чем 
в два раза, парк комбайнов и автомашин—  
почти в два раза. Разве можно было бы 
осуществить такую задачу, как освоение 
десятков миллионов гектаров целинных и 
залежных земель, если бы мы не имели 
развитого сельскохсйяйственлого машине, 
строения, способного снабжать наше со
циалистическое земледелие новейшей тех
никой? 1ъонечно. нет. А теперь та1кая воз. 
можность имеется, и она создана тем, что 
выросло наше машиностроение —  основа 
технического npoipecca во всех отраслях 
народного хозяйства.

Могучая тяжелая промышленность слу. 
нагг залотш! успехов не только в деле 
крутого подъема сельского хозяйства, но 
и в развитии легкой и  пищевой промыш
ленности, транспорта, строительства, не
пременным условием развитая всего на
родного хозяйства по восходящей линии. 
Постоянно возрастающая мощь тяжелой 
индустрии, особенно машиностроения, —  
источник несокрушимой обороноспособно
сти нашей Родины.

Преимущественное развитие тяжелой 
индустрии обеспечивает нашей стране 
новые и новые успехи в  экономическом 
соревновании с катгатадистическимн стра
нами. Советский Союз стал .мощной инду
стриальной державой. Дареволюционная 
Россия зааимала по объему производства 
чугуна и стали пятое место, по добыче уг
ля —  шестое ме(?го и по выработке элек
троэнергии —  15 место в мире. СОСР 
по всем этим отраслям превзошел 'кшита- 
лиетические страны, кроме США, и за
нимает второе место в мире.

В экономическом соревновании социа
лизма и капитализма все преимущества на 
стороне социали-етической системы. По 
темпам хозяйственного развития СССР да
леко <М1ерел:ает ясе главные капиталисти. 
ческле страны. За последнюю четверть ве
ка объем ппомьппленной продукции в 
СССР увеличился в 18 раз, в США —  в

2,1 раза, в Англии —  Нчт 72 1процента, во 
Франции —  на 14 процсоггов.

Успехи нашей промышленности бео 
спориы. Пятый пятидетнли план по обще
му объе.му промышленного производства 
выполнен К 1 мая 1955 гада, т. в. за 
4 года и 4 месяца. Это —  большая побе
да советского народа в борьбе за укрепле
ние экономического могущества нашей Ро
дины, за дальнейшее продвижение нашей 
страны к коммунизму. Особенно крупные 
успехи имеет тяжелая промышленность, 
Пропзводатво средств производства ®(wpa- Ni 
стает к концу 1955 года по сравнению с 
1950 РОДОМ не менее чем на 84 прО’Цента.

Но советские люди не могут закры
вать глаза и  на серьезные недостат
ки в промьппленности. Июльский Пленум 
НК КПСС отметил, тго в ряде отраслей 
промьииленности медленно внедряются в 
производство важнейшие достижения нау
ки и техники, плохо используются имею
щиеся резервы промышленности. Уровень 
механизации и автоматизации производст
венных процессов все еще недостаточен.
В ряде отраслей имеются недостатки в 
разработке и освоении передовой техноло
гии производства.

Пленум ЦК КПСС указал, что глав- 
HbLMH причинами неудовлетворительно
го внедрения новой техники в на
родное хозяйство является слабое руковод
ство со стороны министров и руководите
лей 'ведометв работами по созданию и ос
воению новых машин, механизмов, прибо
ров и  аппаратуры, новых видов материа
лов и прогрессивной технологии, зазнай
ство и самоуспокоенность многих руково
дящих работников промышленности, поте
ря ими чувства отшетствеиности за пору
ченное дело.

С!ейчас, как нпкогда, жизнь тре
бует от руководящих и инженерно-тех
нических работников промышленности - 
умения правильно оценивать и применять 
современные достижения науки и техни
ки, передового опыта, умения предви
деть дальнейшее развитие науки и техни
ки. Однако в промышленности есть ещ ^ 
такие руководители, которые предпочита
ют выпускать и применять устаревшую 
технику, не хотят утруждать себя хлопо
тами, связанными е освоением и внедре
нием новой, более передовой техники и 
прогрессивной технологии. Л

Передки случаи, когда ценные дости
жения нашей науки и техники, болеа
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Развивать производство изделий 
массового потребления 

из местного сырья
В шю(гочисл«1гных секциях TwfCKOix) 

универмага к ухугугам цокудателей имеют
ся оиомышленные товары самых разных 
наименований. Но и в Томском универмаге, 
и в магазинах roiraixjMTOipra почти все то
вары* привозные. Многие из них завезены 
издалека. Детские санки и коляски достав, 
ляются сюда из Москвы, бельевая прищеп
ка, конторский клей — из Ленинпрада, де
ревянные ученические ручки —  из Киро. 
ва, детские велосипеды —  из Харькова.

В магазинах весьма ограничен ассорти, 
мент мебели, нет здесь изделий из сибир
ского кедра, нет бочек, кадок, гладильных 
досок и прочих предметов домашнего оби
хода.

Естественно, конечно, что и впредь в 
Томск будет завозиться какая-то часть 
про.чыш.тенных товаров. Но многие изделия 
массового потребления с ' успехом могут 
быть изготовлены на предприятиях мест
ной промышленности города Томска и об
ласти, в многочисленных артелях промыс
ловой кооперации.

Летом в Томске, в зда.ш1и областного 
краеведческого музея, была организована 
выставка промышленных и продовольст
венных товаров, изготовляемых на пред. 
ПРИЯТИЯ! местной промьппленности. в ар
телях промысловой кооперации города и 
области. На этой выставке побывали ты- 
ся'ш  жителей города и области. В «книге 
пожеланий и Щ)ед.южений» одна из посе
тительниц выставки тов. Андреева сдела
ла такую запись:

«На выставке много хоропгих вещей, 
нужных в быту, но попробуйте эти това
ры купить я магазинах города. Это пред
ставляет большие трудности. Мне объяс
нили это отсутствием сырья. На выставке 
ость пуговицы к мужским рубашкам, а в 
магазинах их нет. Леса в области тоже 
много, но игрутпек из дерева очень мало».

В «книгу пожеланий и предложений» 
было внесено много и других подобных за
писей посетителей выставки. Вот запись, 
оставленная ъ книге работником Томского 
подшипникового завода тов. Знаменсктгм:

«Хотелось, чтобы руководители местной 
тпромьпплмшости изучили все пожелания 
посетителей выставки и приняли меры к 
дальнейшему развитию производства про
мышленных и продовольственных товаров 
в Томске и в области».

На выставке были прецставлены iraie- 
лия деревообдело^шых артелей Томского 
облпромсовета. Однако вьшускается их 
очень мало. Поэтому их трудно купить. В 
прошлом году деревообделочные артели 
об-тпромсовета изготовили открытой бон
дарной посуды (кадки, квашонки) всего 
лишь 0.300 штук. На 19Г)5 год было за
планировано выпустить 10.000 штук бон. 
дарной посуды. Это очень мало и не сыо- 
ясет удовлетворить потробцоетен населе

ния. Деревянных горшков под цветы было 
изготовлено в 1954 году 900 штук, а  в 
текущем году их выпуск узеличился лишь 
на 100 штук.

Выпуск стиральных досок увеличился 
всего на 80 единиц, глааильных досок —  
на 250, топорищ —  на 2.900, досок для 
раскатки теста —: на 400 штук.

В городских и областных организациях 
местной цромышленности и промысловой 
кооперации з«шого говорят о необходимости 
шаре развертывать производство промыш
ленных товаров из местного сырья и об 
иопользоватши промышленных отходов 
предприятий союзно-республиканского под
чинения. Но этим воиросам облисшлкюмом 
и горисполкомом принимается немато ре
шений, но пока выбор товаров из местно
го сырья в магазинах Томска ооотреж'яему 
ограничен.

В своем докладе на июльском Пленуме 
ЦК КПСС тов. Н. А. Булганин говорил:

«Заслуживает самого строгого осужде
ния нераспорядительность многих руково
дителей местных организаций, плохо ис- 
пользутощих имеющи’еся на мостах широ
кие возможности производства изделий 
массового потребления. Вместо того, чтобы 
развИ'Вать прошводство таких изделий за 
счет местных ресурсов, руководители ряда 
областей и республик допускают завоз их 
из других, даже отдаленных районов стра. 
ны...

Руководителям местных партийных и 
советских организалий надо решительно 
покончить с такого рода негодной практи
кой, бьющей по интересам населения и 
государства. Надо ш-серьезному взяться 
за развитие на предприятиях местной и 
кооперативной промьппленности производ. 
ства предметов массового потребления».

То^гские предприятия местной и коопе
ративной промьппленности должны произ
водить для торговой сети города Томска и 
области больше товаров народного потреб
ления. Прищшки для белья, плечики для 
платьев, вешалки и другие несложные 
предметы могут изготовляться, например, 
в артели «Краснодеревец» и на деревооб
делочном заводе. Артель «Оельхоз51ашпна» 
может выпускать терки, ящики для писем 
и газет. В артели «Художественный щю- 
мысел» могут с уснехо(м изгото1вляться 
дамские и детские головные уборы, носо
вые платки.

Нужно не возлагать все надежды на за
воз товаров массового потребления из 
центра, из других районов страны 
и .проявлять ■MaKCHjiy'M творческой ини
циативы в организации производства вы
сококачественных изделий широкого по
требления из местного сырья и мате
риалов.

С. НЕВСКИЙ.

Высокопроизводительный инструмент

Новый отряд руководящих работников колхозов
Состоялся вулнуск из Томской средней 

сельскохозяйственной школы по подго
товке председателей колхозов. Школу 
окончили после трехгодичного обучения 
47 че.товек. Семь выпускников— тт. Гари- 
мов (Бакчарекин район). Загуменный

район) и другие получили дипломы с от
личием.

Всем окончившим школу присвоено зва
ние младших агрономов. Вьгпу^скники вы
ехали на рукотводящую работу в колхозы 
областчг.

С 1 ш ября начнется новый набор в
(Чаинский район), Кучин (Бривошедгнекий шко.ту. Будет принято 90 человек.

Передовой пчеловод
Лчрлоэод колхоза «ТТпвая жизнь», Ше- 

гарокого района. Николай Николаевич На- 
ускин от 72 пче«10сем€Й полу^шл в этом 
году около 4 с половиной тысяч кило
граммов меда. Это почп! на полторы ты
сячи килограммов больше, чем было пре

дусмотрено планом. От каждой пчелосемьи 
полу'чепо около 2 килограммов воску.

В течение нескольких лет тов. Паускин 
пе1ревьшолняет план прироста роев, не до
пускает гибели пчелосемей.

В Ергайском десагром- 
10 0 6  не раз пытались 
внедрять сучкорееки 
РЭС-1, но делалось это, 
обычно, без холжнюй 
подготовки.

—  Никто серьезно 
не б(рался за это дело. 'v|
Привычка .к топору бы
ла главной помехой 
на пути внедрения но
вого, высокопроизводи
тельного инструмента,
—  чистосердечно при
знался начальник ниж
него склада тов, Кара
сев.

До.тгое время несколь
ко десятков исправных 
элеашросучкоревок лежа
ло на складах.

С переводом уэкоко. 
лепной железной дороги 
на хлыстовую вывозку 
на нижнем складе стала 
ПРОИЗВОДИТЬСЯ обрубка 
сучьев и раскряжевка.
Ручная обр^отка сучь
ев превратилась в «уз
кое место» и нача
ла серьезно саерлпгвать 
разпруэку подвижного 
состава и раскряжевку.
Для всех стало ясно, что 
нужно механизировать 
обрубку сучьев.

Было решено внедрить 
в ПРОИЗВОДСТВО электро- -1: 
сучкорезки. Много и ■ 
кропотливо пришлось i 
поработать инженерно- ' 
техническим работника^! нижнего склада. 
Из лучших рабочих штабелевщиков и бри. 
гадиров разгрузочных бригад они подобра- 
,ти мотористов электросучкорезок. Для них 
организовали семинар, где подробно изуча
лись механиз.м нового инструмента, вза
имодействие его частей, приемы pi^OTH, 
правила по технике безопасности.

Перед тем, как включить электросучко- 
резки в производственный поток, на ниж
нем складе провели их обкатку. Ра^тоЙ 
этой руководили механик нижнего склада 
тов. Карпов и механики передвижных 
электростанций. Сучкорезки подключа
лись в сеть станции ПЭС-12-200 и при 
самом активном участии тех, кто готовил
ся работать новым инструментом, прово
дилась обкатка их на холостом ходу в 
течение 2— 3 смен. Периодически элек- 
тросучкорезки отключались для проверки, 
смазки редукторов, подшипников, шесте
рен, пильных дисков. После этого проводи
лась обкатка сучкореэок под нагрузкой в 
течение 3— 4 часов, н после тщательной 
проверки, хорошей смазки всех трущихся 
частей они включались в работу,

В Ергае была проведена подготовка но
вого инструмента к работе не формально, 
а творчески. Во время обкатки электро
сучкорезок были устранены недостатки, 
приводившие к перегреванию электродви- 

.гатрлей. Выяснилось, что во время завод
ской сборки пильный диск был очень зп-̂ . 
жат. Это вызывало дополнительную на
грузку на мотор, он перегревался. Диски 
были ослаблены до нужной степени.

Во время работы пильный аппарат 
электросучкорезок часто заедало. Зубья 
режущего венца не резали древесные во
локна, а мяли и рвали их. Это резуль
тат того, что угол заточки зубьев был 
крутоват. По предложению пилоправа 
нижнего склада тов. • Бурматова угол за
точки зубьев был сделан в 35 градусов 
вместо 45, Электросучкорезка начала ра
ботать легко ж свободно.

Сейчас на нижнем ск.таде Ергайского 
леспромхоза обрубка сучьев производится 
только элекгросучкорезкамн. Работа идет 
в три смены. ^  позволило леспромхозу

высвободить 36 человек, работавших ра
нее на обрубке сучьев топорамл, и  на
править их на укрепление других произ
водственных участков.

Механизированная обрубка сучьев ве
дется высокопроизводительно. Сменные 
нормы мотористы о ’чкорезок поревыпол. 
няют в полтора— два раза.

Хорошо освои.ти новый инструмент мо
тористы Ефим Ощепков, Леонид Барышев, 
Эрнст Гельд. Ежедневно каждый из них 
выполняет норму выработки на 170— 200 
процентов. Успешно трудятся и другие 
мотористы.

—  Желающих работать сучкорезками 
теперь у нас хоть отбавляй,—рассказы
вает сменный мастер Иван Иванович Ци- 
ро.

Результаты, достигнутые мотористами 
электросучкорезок Ергайского леспромхо
за, показывают, что опытно-статистиче
ские нормы выработки явно не соответ
ствуют производственным возможностям 
сучкорезки РЭС-1. Нужно провести хро
нометраж рабочего времени мотористов и 
установить для них новые, технически 
обоснованные нормы выработки.

Опыт внедрения сучкорезок в Ергай- 
ском леспромхозе показывает, что этот 
высокопроизводительный инструмент, при 
всех его конструктивных недостатках, 
над устранением которых работают сей
час конструкторы, может успешно ис
пользоваться не только на нижних скла
дах, но и на верхних, в лесосеках при 
расчистке их для выруботс, прорубке трасс 
дорог, подготовке площадей под склады.

В Ергае побывали уже представители 
Чаинского, Вояпашевского, Зырянского, 
Нибегинского и других леспромхозов. Они 
изучили опыт использования электро
сучкорезок и намерены быстро внедрить 
их в производство у себя на предприя
тиях.

На снимке; передовой моторист элек- 
тросучкоревки Л. Барыше®.

Сюто и текст Вл. Евгенина.

прогрессивные технологически© процессы 
чрезвьшайно медленно внедряются в про
изводство. Например, на Томском маномет. 
ровом заводе три года внедрялось в произ
водство литье под давлением. Подобные 
факты не могут быть терпимы.

Надо со всей энергией бороться за 
последовательное внедрение новейшей 
техники в прогрессивной те.хнологии во 
все отрасли народного хозяйства. Каждый 
рабочий, техник, конструктор, технолог,

 ̂ научный работник должен сделать все, 
чтобы наша страна в самое короткое вре
мя заняла ведущее место в мире по уров
ню развития техники.

Июльский Плен5"м ЦК КПСС подчерк
нул, что важнейшей задачей партийных, 
советских и хозяйственных организаций 
надо считать всемерное повышение тех
нического уровня производства. Ochoibhhm 
условием решения этой задачи должно 
быть резкое повышение темпов техн1гче- 
ского совершенствования во всех отраслях 
тгромышленности на базе электрификации, 
комплексной механизации п  автоматиза
ции производственных процессов, внедре- 

■ ния новейших высокопроизводительных 
.станков, машин и аппаратов, постоянного 
совершенствования технологии производ
ства, применения атомной энергии в 
мирных целях.

^Надо постоянно совершенствовать 
оборудование, более производительно ис
пользовать ©го.

На многих промышленнш предприя
тиях слабо поставлена работа с изобрета
телями п рационализаторами. Пх пре,дло- 
жения долго рассматриваются, медленно 
внедряются в производство. В Кпровском 
районе г. Томска по предприятиям союз
ного подчинения в 1954 году было внесе
но 2.971 рационализаторское предложе
ние, внедрено же в производство только 
1.083 предложения. В первом квартале 
1955 года по заводам союзного подчине
ния в этом же районе внесено 511 ра
ционализаторских предложений, внедрено 
же из них в пр<игзводство 227. На заводе 

Д «Сибэлектромотор» в 1954 году было 
внесено 677 рационализаторских предло
жений, а внедрешо в производство только 
288.

Задача состоит в том, чтобы 
улучшить работу с рационализаторами и 
изобретателями, внимательно изучать 
каждое рационализаторское предложение, 
создавать все условия для быстрейшего

внедрения изобретений и рационализатор
ских предложений рабочих, техников и 
инженеров в производство.

Большим злом в работе мнопгх про
мышленных предприятий является штур
мовщина, неравномерный вьгаусж продук
ции. На многих предприятиях почти по- 
лов1Ина выпускаемой продукции приходит
ся на третью декаду месяца. Нс составля
ют в этом исключения и пред1приятия 
г. Томска. На Томском подшипниковом за
воде в марте этого года за первую декаду 
было выпущено 23 процента месячного 
объема продукции-, за вторую —  27,6 
процента и за третью —  49,6 процента; 
в апреле этот завод за первую декаду дал 
16,7 процента месячной продукции, за 
вторую —  35,6 процента и эа третью —  
47.9 процента.

При таком положении предприятия 
продолжительное время работают с непол
ной нагрузкой, оборудованпе простаивает, 
рабочие не выполняют своих норм, а в 
последние дни месяца широко применяют
ся сверхурочные работы, повышается брак. 
Не случайно на подшипниковом заводе В 
1954 году брак составил 7 процентов от 
всей продукции. Это значит, что 22 дня в 
году завод работал на брак. Государство 
понесло большие убытки.

Задача состоит в том, чтобы наладить 
равномерный выпуск продукции всеми 
предприятиями. Для этого необходимо хо
рошо организовать планирование произ
водства, регулярно обеспечивать предприя
тие сырьем, материалами и комплект^^ю- 
щими изделиями для выполнения государ. 
ственных планов, улучшить организацию 
производства, правильно наладить коопе
рирование предприятий по производству 
машин и изделий. Рационально организо
ванная спецпализацпя и кооперирование 
производства позволяют повысить произво
дительность тр^’да и качество продукции, 
снизить себестоимость, наиболее полно 
использовать оборудование.

. Серьезные недостатки на наших про
мышленных предприятиях имеются в нор. 
мированип труда и заработной платы. 
Еще широко распространены опытно-ста
тистические нормы, совершенно не соот. 
ветств-ующие современному уровню техни
ки и организации производства. Эти 
норзгы не мобилизуют рабочих на высоко
производительный труд, не способствуют 

, повышению трудовой дисциплины на 
ироиэ1ВО|Дстве. Задача состоит в том, чтобы

повсеместно внедрить прогрессивные, тех
нически обоснованные нормы.

Далеко еще не все наши предприятия 
из месяца в месяц выполняют свои про
изводственные планы. Это наносит боль
шой ущерб государству. Народное хозяй
ство CCXilP —  хозяйство плановое. Разра
батывая планы для отде.тьных отраслей и 
предприятий, государство рассчитывает 
получить от них продукцию высоко-го ка
чества, в определенные сроки, в заданном 
ассортименте и по установленной стои
мости.

Государственный п.тан —  это закон 
для каждого предприятия, и  он должен 
неукоснительно вы;полняться по всем ко
личественным и качественным показате
лям. Только при этом условии возможен 
непрерывный процесс расширенного со
циалистического воспроизводства. Надо 
всемерно повышать творческую актив
ность работников промышленности, разви
вать социалистическое соревнование за 
выполнение и перевыполнение государст
венных планов.

Решение задач, поставленных перед 
промышленностью июльским Пленумом 
ЦК КПСС, требу'ет постоянного совершен
ствования управления промышленностью, 
улучшения партшйного руководства про
мышленными предприятиями.

Руководить промышленностью в на
стоящих условиях —  значит непримири
мо бороться с рутиной и косностью, от
крывать широкую дорогу всему новому и 
передовому, вникать в дела предприятия 
по существу, глубоко разбираться в тех
нике и экономике проиэво|Дства, хорошо 
знать кадры, умело подбирать и правиль
но расставлять их, повседневно вести мас
сово-политическую работу среди трудя
щихся.

В центре внимания партийных органи
заций, как указывается в постановлении 
июльского Пленума ЦК КПСС, должна 
стать организаторская работа по повыше
нию производительности труда и  внедре
нию в промышленность новейших дости
жений науки и т е х н ^ ,  по широкому 
распроетраненпю опыта новаторов произ
водства и передовых ггредприятий.

Коммунистическая партия всегда счи
тала и считает своей главной задачей 
дальнейший подъем тяжелой пндусгрии. 
Партия разоблачила антинаучные, глубоко 
чуждые марксизму взгляды тех горе-эко

номистов, которые, ссылаясь на непра
вильно понятый и ложно толкуемый ими 
основной экономический закюя социализ
ма, пытались доказать, что на каком-то 
этапе социалистического строительства 
развитие тяжелой промышленности, якобы, 
перестает быть главной задачей и что 
легкая промышленность может и должна 
опережать все другие отрасли промышлен
ности. Такого рода взгляды являются ре
визией марксистсжо-ленднской экономиче
ской теории и генеральной линии нашей 
партии, наогравленной на преимуществен
ное развигие тяжелой промышленности, 
как осно>вы социалистической экономики. 
Проведение в жизнь «теорий» этих горе- 
экономистов нанесло бы огромный ущерб 
всему делу ко.чмунастического строитель
ства в нашей стране. Оно привело бы к 
захирению тяжелой промышленности, ста
ло быть, К парппению нормального хода 
процесса расширенного социалистического 
воспроизводства, к снижению жизненного 
уровня трудящихся, к подрыву ооорсшюй 
мощи Советского государства.

Поэтому июльский Пленум ЦК КПСС 
вновь со всей силой подчеркнул важность 
всемерного развития тяжелой промыш
ленности. «Итоги работы промышленности 
за последние годы, —  говорится в по- 
стаповлешш Пленена, —  вновь подтвер
ждают щ>ав1ильность генеральной линии 
нашей партии на преимущественное раз
витие тяжелой промышленности. Неуклон
но проводя эту линию, партия руковод
ствуется указаниями великого Ленина о 
необходимости более быстрого развитий 
производства средств производства по 
сравнению е производством предметов 
потреЬгения как непремеиного условия 
расширенного социалистического воспроиз
водства.

Тяжелая индустрия и  впредь должна 
развиваться быстрее других отраслей на
родного хозяйства».

Эту генеральную линию партии горячо 
поддерживает весь со'ветский народ, ибо в 
преимущественном росте тяжелой про
мышленности —  залог дальнейшего подъ
ема экономики и культуры СССР, основа 
несокрушимой о^роноспособжости нашей 
Родины, источник благосостояния нашего 
великого народа.

П. ЗАХАРОВ.
заведующий кафедрой политэкономии 

Томского политехнического института.

К И Н О

У Р О К  ЖИЗ НИ"j f
Вьтесшпгй недавно на экраны страны 

новый фильм «Урок жизни»*) повест
вует о взаимоотношениях между любящи
ми людьми, об их ошибках и поисках 
правильного trryra в личной и обществен
ной жизни.

Автору сценария Е. Габриловичу не 
удалось избежать недоторой схематично, 
сти сюжета, отчасти повторяющего сюже
ты 1Ш0-РИХ известных нам аювестей и 
пьес.

Способный, энергичный инженер Сер
гей Ромашко, становясь руководителем 
крупного масштаба, постепенно отрывает
ся от масс, у него появляются такие ка
чества, как зазнайство, боязнь критики, 
яренебрежение в  людям. Свысока, покрови- 
тельственво относится он и к  своей жене 
Наташе, которая ради него оставила уче
бу в институте, всецело посвятила свою 
жизнь семье. Наташа горячо любит мужа, 
но вядит его отрицательные черты, пони
мает, к  чему они ведут. Она пытается 
воздействовать на Сергея, указать 
ему на его ошибки, но безуспешно. Ро
машко считает, что Наташа «ничего в 
жизни не видела» и  не имеет права 
«учить» его.

Сергея не интересует внутренний ивгр 
жены, ее интересы, и постелешю Наташа 
понимает, что она, имея семью, в сущно
сти одинока, что муж ее карьерист и глу
боко эгоистичная натура. Наташа с сы
нам уходит от мужа. И только после суро
вых жизненных испытаний, iwrxa Сергей 
Ромашко глубоко осознал свою вину перед 
обществом, семьей, когда он -встал перед 
необходимостью строить свою жизнь зано
во, Наташа возвращается в нему.

Режиссер и артисты постарались пре
одолеть некоторый схематизм в сюжете 
фильма, добиться жизненной правдивости 
^раэсв. Артист Переверзев, исполняющий 
роль Сергея Ромалтко, подчеркивает 
«необузданность» его характера, стрем
ление во всем итга напролом, не счи
таясь с людьми, не заб(^ясь о них. Ар-

■') <Уро« жшзйти». Сценарий Б Габ
риловича, режиссер Н. Трахтенберг, по
становщик Ю. Райзман. Производствостановщик tu . *^аизман. ырои 
студии «Мосфильм», 1955 год.

тист сумел передать и положительные ка
чества Сергея, за которые его могла по
любить такая девппка, как Наташа, —  
его энергию, умение целиком отдаться 
делу.

В роли Наташи выступает молодая 
актриса Валентина Калинина. Ей удалось 
ярко показать любовь Наташи в  мужу, ее 
душевную чистоту, ко сила характера На
таши, ее прпнци::ша.1ЬНОсть, благодаря 
которым она решилась на такой шаг, как 
разрыв с мужем, переданы гораздо слабее. 
Поэтому уход ее от мужа выглядит не 
совсем оправданным.

Из людей, окружающих семью Ромаш
ко, запоминается подруга Наташи —  Рая 
Б исполнении артистки 0. Аросевой. Рая 
—  простоитпный, с открытой душой че
ловек, згивупщй интересами свода друзей, 
умный друг, готовый всегда бескорыстно 
пртгдта на помощь в тр^’дную минуту.

О ^аз Кости, страдающего от неразде
ленной любви, является шаблонным, «ко
чующим» из одного пгроизведения в дру
гое. Артист Г. Куликов с^-мел придать ему 
некоторые живые черточки, но сам мате
риал роли не дал артисту возможности 
сде.тать образ полноценным.

Другие действующие лица— Петр Зам
ковой (артист Е. Весник), Лиля (М. Юрь
ева) очерчены бегло, им не отводится в 
фильме активной роли, и поетоку харак
теры их показаны поверхностно.

В фильме нет той пышности и «краси
вости», которыми страдают еще некото
рые вышедшие в последние годы произве
дения кино. Хорошо передана обстановка 
и жизнь студенческого общежития, строи
тельного участка. Следует только отме
тить, что постановщики фильма, пожа
луй, с.тишком увлеклись «инд^'стриальны- 
ми пейзажамн». Сменяющие друг друга 
картины строек, дорог с вереницами ма
шин, работающих механизмов несколько 
заслоняют людей, постоянно отвлекают 
внимание зрителей от осиовной сюжетной 
линии.

Несмотря па эти недостажн, фильм, 
поднимающий большие вопросы коммуни
стической морали, находит живой отклик 
у зрителей.

И . СИНЯЕВА.

• O D D  -

Письма в редакцию
Горе-строитела

Год тому назад в Вокзальном районе 
г. Томска должны бьига сдать в экоплоа- 
тацию столовую на 125 мест. Строил эту 
столовую машинно-до})ожный отряд
iNs 135 (начальник тов. KiPHeqoB).

Сначала предполагалось построить сто
ловую в ноябре 1954 года, затем —  к 
новому году, потом —  к 1 мая 1955 го
да. Однако все сроки прошли, а столовая 
так и не начала работать.

История со столовой —  не. единичный 
факт. Нечто подобное происходит с мага
зином INi 16. Магазин был построен тем 
же малганно-доросмым отрядом 135 
так, что в нем нельзя было работать. 
Всего через 10 месяцев после строитель
ства его поставили на капитальный 'Ре- 
моогг. Судя по теошш! ремонта, магазин 
сможет начать работать только в 1957
ГОДУ-

И. ОВЕЧКИН.

срезка, чурка, горбыль, опилки, кш а к  
т. п. Все это может быть использова
но другими предприятиями города, на- 
пт'имер, фабрикой культгова.ров, ietpeBoo6- 
рабатывающим заводом, рядом строитель
ных организаций. Они могут делать из 
отходов древесины детские игрушки, дет
скую мебель, детали для мебели, деревян
ную тару, утш.тительные нлиты, щитовы© 
переборки, топливные брикеты и т. д.

В. ПАРФЕНОВ, 
начальник технического отяела каран

дашной фабрики.

Полнее использовать 
отходы производства

Прод^ткция, изготовляемая из отходов 
древесины, исчисляется сотнями видов: 
топливные брикеты и строительные блоки, 
древесноволокнистые плиты и бетонит, 
паркет и утешительный материал, пласт
масса, детские игрушки и т. д.

На Темской карандашной фабрике отхо
ды древесины составляют приблизительно 
50 тысяч кубо.метров в год. К сожалению, 
йспользу'ются они на фабрике и других 
предягрнятиях города плохо.

До 1954 года отходы древесины на фаб
рике почтя не использовались. В 1954 го
ду был организован цех ширпотреба, ко
торый стал работать исключительно на от
ходах пхюизводства, изготовляя корпуса 
для готовален, детское домино, детские ку
бики. За первое полугодие за счет этого 
цеха, перерабатывающего лишь небольшую, 
часть отходов, фабрика получила 900 ты
сяч рублей сверхплановой прибыли.

Но на фабрике не может использоваться

В обстановке угодничества 
и круговой порука

Торговая сеть Бакчарского сельпо ра
ботает аеудовлетвофительно. Нередосо нару
шаются правш а советской торговли. Про
давец дежурного магазина KonnamimKOiBa 
продает водку на раз.1 ив «стопками», хотя 
это запрещено. Продавец Захарова из-под 
прилавка втридорога нродает свежую ры
бу, сданную в магазин частными лицами. 
Рыба, заготовлелная сельпо, продается с 
наценкой не на десять процентов, кал 
полагается, а на 25— 30 процентов.

Правление сельпо не выполняет обяза
тельств перед сдатчи1\3'ми. В прошлом году 
тов. Вдовин заготовил для сельпо 2,5 тон
ны клюквы. О ее вьввоз1ке из тайпи никто 
не позаботился, и значительную часть 
клюквы расхити.ти. Эту недостачу сельпо 
постави.10 в счет Вдовину, хотя он не обя
зан был охранять ягоду.

Работники сельпо редко бывают в тор
говых точках, практической помощи не 
оказывают, в рабочее время пьянствуют. 
16 aiarycra в конторе пьянствовали счето
вод сельпо Густов, кассир Джаноева, про
давцы Колпалгншрова и Яркова, заве.тую- 
щая базой Аккер.ман и работник базы 
Табло.

Председатель правления сельпо Сгаро- 
дуыо-в с первых дней работы в сельпо ве
дет себя нопраэильно. Вместо того, чтобы 
удрешять трудовую дисциплину, строго 
наказывать нару'шителей принципов со
ветской торговли, он насаждает подхалим
ство. угодничество, круговую поруку, 
оемейственность. Например, рабочим скла
да был пт«1нят Табло —  муж заве.тующей 
складом сельпо Аккерман. Жена счетовода 
Густова работает в сельпо продавцом.

Стародущов HeipeiKo бе(рет продужты и 
то©а1ры у продавцов в долг. Не раз пред
седатель сельпо брал в долг водку и про
дукты у продавца Дорожкиной. Продавцу 
Окомороховой в прошлом году Ста(родумов 
задолжал 1.000 рублей. Не желая рас
платиться, он пошел на махинацию. С 
этой целью часть квитанций за принятый 
в колхозе имени Ленина скот была выпи
сана на И51Я Скомороховой. По шгм ей 
было незаконно выплачено 1.885 pyfeH . 
Председательский до.тг был покрыт.

О положении, сложившемся в Бакчар- 
свом сельпо, хорошо известно прав.тению 
райпотребсоюза и его председателю тов. 
Колпалову, но он не принимает никаких 
мер. Надо оздоррвпть обстановку r аппа- 
рате Бакчарского сельпо.

А. МАТВЕЕВ.

ПО СЛЕДАМ НАШ И Х ВЫСТУПЛЕНИЙ  

„Торговое обслуживание рыбаков не организовано'
Под таким заголо-вком в i№ 172 «Крас

ного Знамени» был зю-мещен материал, в 
котором рассказывалось о плохой работе 
А.1 ександровского рыбкоопа. Как сообщил 
начальник организационного отдела Том
ского облаютребсоша тоэ. Корншов, в 
торговые предприятия рыбкоопа завезены 
электробатареи, папиросы, художествен
ная литература, ецортжвентарь и другие 
товары-

В опубликованной за^гетке также гово
рилось о том, что Александровский рыб- 
коол яе организовал развозной тор1ч>вли 
на сгрежевых песгхах. Однако в ответе в 
редакцию тов. Корнилов обходит этот воп
рос.

Такое половинчатое решение вопроса 
вряд ли поможет улучшить торговлю в 
Александровском районе. Мало привезти 
товары на базу рыбкоопа. Надо еще ор
ганизовать их доставку к рыбакам.
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Ватный вопрос, который долтен быть решен 
безотлагательно

СОФПЯ, 26 сентября. (ТАСС). Все бол- 
гарем а газеты ощ"б,1 иковали на вяднш  
местах полный текст письма Председателя 
Совета Министров СССР Н. к. Булганина 
президенту США Д. Эйзенхауэру. Коммен
тируя этот новый шаг правительства Со
ветского Союза, наотравленБый на даль
нейшее ослабление международной напря
женности и развитие международного сот
рудничества, газета «Работническо дело» 
пишет в передовой статье: Председатель 
Совета Министров СССР поднимает самый

важный вопрос, который должен быть ре
шен в данный момент, чтобы укрепить и 
расширить позиции мира и сотрудничест
ва во всем мире. Искреннее желание Со
ветского правительства разрешать мир
ным путем спорные проблемы было проде
монстрировано уже не раз. Особенно важ 
но, что Советское правительство во всех 
своих предложениях о решении различны 
международных проблем стоит на почве 
реальности.

Реальная основа для решения вопроса о разорутении
БУДАПЕШТ, 26 сентября. (ТАСС). Ком- 

монтируя в передовой статье письмо 
Е. А. Булганина Д. Эйзенхауэру, газета 
«Сабад неп» отмечает, что оно является 
исключительно важным международным 
документом. Глава Советского правитель
ства, говорится в статье, дал в письме к 
президенту США реальную основу д-тя 
сдвига с мертвой точки вопроса о разору
жении.

Останавливаясь далее на предложении, 
внесенном представителем Советского Сою
за на Генеральной Ассамблее ООН, газета 
подчеркивает, что миролюбивые народы 
надеются, что Генеральная Ассамблея ООН 
примет это исключительно важное предло- 
жение, которое обеспечило бы всему чело
вечеству мирное будущее и спокойную 
жизнь.

„Критика Булганиным американского плана 
инспекции встречена в Лондоне не без одобрения"

Английские газеты о письме Я.  Л.  Булганина 
президенту Д, Эйзенхауэру

ЛОНДОН, 25 сентября. (ТАСС). Вче. 
рашние лондонские га^ты  уделили боль
шое внимание письму Н. А. Булганина 
президенту США Эйзенхауэру. «Дейли 
мейл», «Дейли ге1ральд», «Ньюс кроникл», 
«Дейли телеграф энд Морнияг пост» на 
видных местах поместили сообщения 
агентств, излагающие основные пункты 
письма,

«Таймс» напечатала иисмго Н. А. Бул. 
ганина полностью. Дипломатический обо
зреватель газеты, отмечая, что представи
тель алглийского МИД еще не имел воз
можности прокомментировать письмо Бул- 
ганина, вместе с тем подчеркивает, что «в 
министеюстве иностранных дел его ветре, 
тяг как одоб|рением, так и критикой».

Обозреватель заявляет, что для письма 
Н. А. Булганина ха|рактерея «умеренный 
тон— тон человека, который хочет вести 
переговоры или по крайней мере продол
жать переговоры на разумных условиях, 
в духе взаимного уважения».

Далее обозреватель пишет: «...в сущно
сти, это письмо нащупало слабые места 
предложения Соединенны.\ Штатов. Вместо 
того, чтобы отвергнуть план Эйзенхауэра 
об обмене сведениями о вооруженных си
лах и аэрофотосъемке, оно указывает, и 
довольно справедливо, что Соединенные 
Штаты устами своего представителя Стас- 

• есыа постоянно подчеркивают нреимущест. 
ра плана Эйзенхауэра, но не говорят о 
том, что нужно сократить вооружения. 
Булганин сейчас, в сущности, отвечает, 
что план Эйзенхауэра —  это только одна 
сторона проблемы разоружения, что в нем 
есть ряд очевидных изъянов, что недоста
точно, напримбр, ограничиться обменом 
военной информацией лишь между двумя 
державами, исключив их союзников, что 
инф0!рмадия должна касаться не только 
обычных вооружений, но и атомного ору
жия, и что аэрофотосъемка должна вклю
чать аэрофотосъемку американских баз ву 
всем мире, а не только в Соединенных 
Штатах.

Однако главный и самый убедительный 
пункт письма заключается в том, что Со
единенные Штаты еще не выразили яено 
свою позипию по вопросу об общем сокра
щении вооруженных сил, которое сначала 
было предложено Англией и Францией, а 
затем Россией в советских предложениях 
VT 10 мая; недавно США в Подкомитете 
Комиссии ООН по разоружению еоадали 
впечатление, что они не заинтересованы в 
таких предложениях. Было бы лучше, 
указывает Булганин, после Женевского со
вещания согласиться в ^бщем с этими со
кращениями (в результате которых воору
женные силы России, Китая и Соединен
ных Штатов насчитывали бы по 1 —  1,5 
MHvixHOHa человек, а вооруженные силы 
^ л и и  и Франции по 650 тысяч человек) 
и договориться относительно сроков запре
щения применения ядерного оружия. Что 
касается последнего, англо-французские и 
союетские предложения сходятся на том, 
что ликвидация ядерного оружия должна 
будет начаться, когда сокращение обыч. 
ных видов оружия будет осуществлено на 
три четверти».

ЛОНДОН. 25 сентября. (ТАСС). Лондон
ские воскресные газеты отмечают большое 
значение письма Председателя Совета Ми. 
нистров СССР Н. А. Булганина президенту 
США Д, Эйзенхауэру для дальнейшего об

суждения наэгревших международных про
блем.

По словам обозревателя «Санди тайме», 
«письмо Булганина, чрезвычайно xoipomo 
составленное, вскрывает тот факт, что Со
единенные Штаты пытаются «заморозить» 
вое планы разоружения, за исключением 
предложения Эйзенхауэра об обмене воен
ными сведениями с Россией и взаимной 
авиационной разведке».

Дипломатический обозреватель газеты 
«Обсервер» пишег: «в Лондоне признают, 
что пересмотр позиции западных держав 
стал необходим в связи е письмом Булга
нина Эйзенхауэру, в котором Булганин 
вежливо, но ТВО1РД0 указывает, что амери
канцы обходят цеетральный вопрос о разо
ружении...».

«Критика Булганиным американского 
плана инспекции, —  продолжает обозре
ватель, —  встречена в Лондоне не без 
оаобрелия в той мере, в какой она может 
заставить правительство Эйзенхауэра 
спуститься на землю и связать свои пред
ложения об инспекции с Фактической про. 
праоой разоружения».

ЛОНДОН, 26 сентября. (ТАСС). Газета 
«Манчестею гардиан» посвящает редакци. 
онную статью письму Председателя-Совета 
Министров СССР Н. А. Булганина прези
денту США Эйзенхауэру,

Касаясь предложения Эйзенхауэра об об
мене военной информацией между СССР и 
США. а также о взаимных аэрофотосъем- 
ках территорий об^их стран, газета отме
чает, что американская делегация в Под- 
ко.митете Комиссии ООН по разоружению 
«в последнее вфемя настаивала па этом 
плане и «резервировала свою позицию» 
по всем ранее согласованным предложени
ям». Выразив мнение, что такая линия 
американской делегации ошибочна, газета 
добавляет: «план президента вряд ли по
мешает предпринять внезапное нападение 
тому, кто захотел бы его сове1ршить.,.».

газета упоминает о том, что 
«Бу.тгания со своей стороны выдвигает 
моменты, которые великие державы сейчас 
согласовали в своих планах всеобщего (раз. 
ору:1сения».

Вместе с тем газета, выдвигая на пер
вый план имеющиеся расхождения в вэ- 
иросв о разоружении, высказывает сомне
ние в том. что «великие державы действи
тельно собираются приступить к разору
жению в скором временя в обстановке вза
имного доверия».

Лондонский кор|респондент газеты 
«Иоркпгар пост», касаясь письма 
Н. А. Булганина Д. Эйзенхауэру, пишет: 
«В Лондоне некоторые полагают, что часть 
критики (содержащейся в письме. —  
Ред,), видимо, оправдала. Булганин отае- 
чает, что, подчеркивая выгоды плана Эй
зенхауэра в отношении фотографирования 
с воздуха, американцы забывают при 
этом о сокращении вооружений. В Лондо
не определенно считают, что на последних 
заседаниях Подкомитета американцы хоте
ли положить вопрос о разоружении под 
сукно, пока не будет достигнуто соглаше
ние по плану Эйзенхауэра».

По словам корреспондента, «наблюдате. 
ли полагают, что в вопросе о разоружении 
Восток и Запад никогда не были так близ
ки друг к другу, как сейчас». Корреспон
дент подчеркивает, что «дело ьганистров 
иностранных дел западных стран —  ис
пользовать возможные шансы...».

Протесты против размещении американских войск в Италии
ВЕНА. 26 сентября. (ТАСС). Как сооб

щает оешретариат Международной федера
ции борцов сопиротивлекия. жертв и узни
ков фашизма, в Италии растет сопротив
ление против размещения в стране амери
канских войск, находившихся ранее в 
Австрии. Так. исполнительное бюро На
циональной ассоциаций итальянских пар
тизан опубликовало коммюнике, в котором 
говорится: итальянские борцы сопроттгв- 
ления всегда были сторонниками мира, 
который является первым условием для 
социального прогресса. Они всегда привет, 
ствовали успехи в деле укрешения мира

Подарок Дж. Неру от ВСХВ

За дальнейшее ослабление международной 
напряженности

Китайская печать и радио о выступлении В. М. Молотова 
23 сентября на сессии Генеральной Ассамблеи ООН

ПЕКИН, 26 сентября. (ТАСС). Общест
венность КНР уделяет большое внимание 
выступлению главы советской делегации 
на сессии Генеральной Ассамблеи ООН 
В. М. Молотова. Сегодня газеты «Жэнь- 
миньжибао», «Гуанминжибао», «Дагун- 
бао» под крупными заголовками напечата
ли полный текст выступления В. М. Мо
лотова.

Центральная народная радностанция 
КНР вчера вечером неоднократно переда
вала подробное изложение выступления 
В. М. Молотова. Эти передачи пекинского

радио транслировались другими радиостан, 
цияаш Китая.

приезд в Москву английской 
сельскохозяйственной делегации

26 сентября в Москву прибыла большая 
группа работников сельского хозяйства 
Великобритании. Делегацию возглавляет 
парламентский секретарь ызгнистерства 
земледелия, рыболовства я  продовольствия

В комментариях центральной народной , Д®- Ньюджент. В числе приехавших 
радиостанции КНР говорится, что вы ступ-1 главный научный советник по вопросам 
левше главы советской делегацли на сес-1 сельского хозяйства этого министерства 
сил Генеральной Ассамблеи ООН со всей , профессор Г. Дж. Сандерс (заместитель
полнотой характеризует особенности совре
менного международного положения, а 
проект резолюции, переданной В. М. Мо 
лотовым на обсуждение Генеральной Ас
самблеи, содержит ряд мероприятий, на
правленных на дальнейшее ослабление 
международной напряженности, на разви
тие международного сотрудничества.

Заседание Народной палаты ГДР

И, прежде всего. Женевское совещание. 
Итальянские партизаны в ходе освободи
тельных боев рассмапривали всех солдат 
союзников как своих братьев. Но Нацио. 
нальная ассоциация итальянских парти
зан, доказавшая свою верность принципу 
свободы, решительно протестует против 
нового наступления на национальную не
зависимость страны и призывает всех бор
цов сопротивления, антифашистов и демо
кратов решительно щюдолжать борьбу за 
то, чтобы Италия была избавлена от не
законной оккутхациа иностранными вой
сками.

БЕРЛИН, 26 сентября. (ТАСС). Сегодня 
в Берлине открылось заседание Народной 
палаты Германской Демократической Рес- 
nyovTH'KH. На повестке дня заседания стоят 
следующие.вопросы: договор об отношени
ях между Союзом Советских Социалисти
ческих Республик и Германской Демокра
тической Республикой; первое и второе 
чтение закона о дополнении к конститу
ции; первое и второе чтение закона о го
сударственном гербе и государственном 
флаге Германской Демократической Рес
публики п др.

К началу заседания в президиуме На
родной палаты заняли места члены пре
зидиума Народной палаты во главе с 
председателем Народной палаты И. Дикма- 
ном. члены Правительственной делегации 
ГДР во главе с премьер-министром ГДР

ДЕЛИ, 24 сентября. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Индиан экспресс», в 
Бомбей прибыл советский пароход «Тарас

Шевченко», доставивший подарок Дж. Не
ру от BCSB —  коня арабской породы.

О т  Гротеволем, участвовавшей в пере
говорах с Нравдтельственной делегацией 
СССР, члены правительства ГДР.

В дипломатических ложах находятся 
Чрезвычайный и Полномочный Посол 
С(Х)Р в ГДР Г. М. Пушкин п другие чле
ны дипломатического корпуса. На заседа
нии Народной палаты присутствуют мно
гочисленные представители немецкой и 
иностранной печати.

С правительственным заявлением о за
ключении договора об отношениях между 
Союзом Советских Социалистических Рес
публик и Германской Демократической 
Республикой выступил премьер-министр 
ГДР Отто Гротеволь.

Правительственное заявление 0. Гроте
воля неоднократно прерывалось аплодис
ментами присутствовавших.

На X сессии Генеральной Ассамблеи ООН
Утреннее заседание 26 сентября

НЫО-ПОРК, 27 сентября. (ТАСС). На 
вчерашнем утреннем заседании Генераль
ной Ассамблеи ООН возобноВ'Илась общая 
политическая дискуссия.

Первым выступил представитель Чили 
Рудесинда Ортега, заявивший, что во всей 
деятельности ООН следует, «в первую 
очеюедь, подчеркивать то. что нас объеди
няет и устранять то. что нас разъединя
ет». Он, однако, высказался за созыв кон
ференции по пересмотру Устава ООН, хотя 
и заявил при этом, что, по мнению чи
лийской делегации, сейчас не время для 
коренных изменений Устава,

Значительное место к своей ^>eчи пред
ставитель Чили отвел волррса'М оказания 
экономической помощи слаборазвитым 
странам.

Подчеркнув важное значение перегово
ров между великими державами для реше
ния политических шоблем, Ортега при
звал эти державы уделить в своих пере
говорах должное внимание экономическим 
проблемам.

Выступивший затем глава делегации 
Югославии Коча Попович отметил, что 
«атмосфера, в которой мы встречаемся в 
этом году, Г0|раздо л^чше. чем когда-либо 
за десять лет существования ООН».

Заключение Государственного договора с 
Австрией, сказал он, «устранило по край
ней мере один из источников послевоен
ной напряженности».

Конференция стран Азии и Африки в 
Бандунге, продолжал представитель Юго
славии, явилась «практическим примс(ром 
возможности активного сотрудшпества 
между государствами с сравнительно раз
личными точками зрения, а  также важ
ным подтверждением растущей роли двух 
этих молодых континентов в международ
ных делах».

Попович особо отметил важную роль Же
невского совещания Глав правительств че
тырех держав в смягчении международной 
напряженности. Наиболее важным резуль
татом международных событий этого года, 
отметил он. явилось «всеобщее уменьше
ние подозрительности в международных де
лах и большее желание подходить к раз
решению вопросов с открытой душой и в 
духе примирения». В настоящее время, 
заявил Попович, «развиваются новые фор
мы международных отношений».

Все это. продолжал представитель Юго
славии, конечно,* вдохновляет п имеет 
большое .значение. Однако этого недоста
точно. Изменение атмосферы не следует 
рассматривать как конечную цель. Между
народные отношения развиваются. Мы 
дс.тжны быть уверены в том, что они бу- 
д>т продолжать развиваться в правильн.'ш 
направлении. Други.\га словам , в целом 
созданы условия, при которых основные 
проблемы, разделяющие мир, мог^т бьггь 
обсуждены с известнЫ'Ми шансами на ус
пех; поэтому, повидимому, наступило вре
мя поставить эту задачу. Любой прогресс, 
которого мы достигнем в этом направле
нии, в свою очередь завершится дальней
шим улучшением международного клима
та, что сделает возможным новые шаги к 
решению насущных проблем.

Отрадно отметить, заявил югославский 
делегат, что принципы сосуществования, 
к которым совсем недавно в некоторых 
кругах относились с сомнением и даже е 
подозрением, не только получили широ
кую поддержку, но и находят себе все 
возрастающее применение. Поэтому мы 
лризываем всех воспользоваться возмож
ностями, предоставившимися в результате 
изменения международного климата, для 
того, чтобы обеспечить переход от этой 
улучшившейся обстановки в прочному 
миру. ООН должна сыграть в этом глав
ную роль. Организация, основанная на 
принципах международного сотрудниче- 
сгва, имеет более широкие возможности и 
несет большую ответственность в обста
новке, когда применение этих принципов 
црактичесЕи возможно и безотлагательно 
необходимо.

Нопович отметил, что за последний год 
благодаря улучшению международной об- 
стайовки «произошли вдохновляющие

главы делегации), член английского коро
левского сельскохозяйственного общества 
сэр Питер Грищ'элл, председатель нацио
нального союза фермеров Шотландии Дж. 
■Маршалл и другие ученые и руководящие 
профсоюзные деятели страны.

Гости иэ Англии пробудут в Советском 
Сою^ две недели. Они осмотрят Всесоюз
ную сельскохозяйственную выставку, со
вершат поездку по стране, во время ко
торой ознакомятся с работой колхозов,

совхозов н машинно-тракторных станций, 
побывают в научнонвсследовательских ин
ститутах.

На Внуковском аэродроме английскую 
сельскохозяйственную делегацию встреча
ли: заместитель Министра сельского хо
зяйства СССР П. С. Кучумов, заместитель 
Министра совхозов СССР В, В, Мемноно®, 
профессор Московской сельскохозяйствен
ной академии им. Тимпрязева А, И.* Ни
колаев, заместитель директора Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки П. В. Бе
ляев, работники миниетерств сельского 
хозяйства и совхозов (ХЮР, представите
ли печати.

Делегацию также встречали Чрезвш ай- 
ный и Полномочный Посол Великобрита
нии в СССР сэр Уильям Хэйгер и  сотруд
ники Посольства^

(ТАСС).

события», затрагивающие решение проб
лемы разоружения, и подчеркнул огром
ную важность этой проблемы для обеспе
чения мира и безопасности во всем мире.

Попович отметил ценный вклад, вне
сенный на Женевском совещании Глав 
правительств четырех держав и на засе
даниях Подкомитета Комиссии ООН по 
разоружению, в разрешение проблемы раз
оружения. Он предложил, чтобы в настоя
щее время было достигнуто соглашение 
прекратить дальнейшую гонку вооруже
ний, не увеличивая расходы на вооруже
ния и вооруженные силы. «Разве сам 
факт, что некоторые страны пошли в 
этом отношении даже дальше и начали 
сокращение своих вооруженных сил или 
своих военных бюджетов, сам по себе не 
является доказательством того, что усло
вия для такого шага созрели?» —  сказал 
Попове !̂.

Попович отметил, что ООН не стала еще 
лшверсальной, так как в ней до сих пор 
не представлено большое число стран. Он. 

фысказался за воостановл(“ние законных 
прав КНР в ООН и за принятие к члены 
ООН всех стран-кандндатов, «международ
ный статут которых в действительности не 
вызывает никакого сомнения».

Глава югославской делегации подчерк
нул, что политика Югославии вытекает из 
глубокой веры R возможность в необходи
мость укрепления мира путем сотрудниче
ства со всеми странами на основе принци
пов Устава ООН, независимо от их поли
тических или социальных систем.

Эта наша политическая линия, указал 
Попович, нашла свое выражение в дружбе 
и плодотворно-м оотрудничестве с США, 
.Англией, Фрапцией и многими другими 
странами мира. Она нашла свое выраже
ние в нашем вкладе в урегулирование во
проса о Триесте, который до.ъгое время 
считался одним из наиболее опасных пунк
тов Европы; в нашем активном участии в 
организации широкой системы сотрудни
чества с Грецией и Турцией на Балканах; 
в наших стремлениях содействовать уч
реждению более широкой системы евро
пейского сотрудничества и к  участию в 
ней.

Свидетельством этой линии полптпки 
служит недавнее значительное ул^'чшение 
яаших отношений с Советским Союзом и 
другими странами Восточной Европы, ко
торое в настоящее в>ремя широко призна
но, как важный вклад в дело устранения 
одного из источников напряжения в 
Европе и замены его конструктивным 
сотрудничеством, основанным на принци
пах равенства и взаимного уважения.

В конце утреннего заседания выступил 
представитель Ирака Джемали, посвятив
ший основную часть своей (речи благо
творной роли в деле смягчения междуна
родной напряженности конференции стран 
Азин и Африки в Бандунге, Женевского 
совещания Глав правительств четырех дер
жав и международной конференцтги по 
мирному использованию атомной энергии.

Джемали обратил внимание Ассамблеи 
на необходимость скорейшего решения ту
нисского, марокканского и алжи1>ск-ото во. 
пгюсов и предложил, чтобы Ассамблея 
установила окончательный срок «для при
менения принципа самоопределения ко 
всем колониальным и угнетенным наро
дам, после которого колониализм должен 
быть окончательно уничтожен».

Делегат Ирака поддержал предложение 
президента Эйзеиха^’Э1ра об обмене военной 
информацией и о взаимной аэрофотосъем
ке территорий СССР и США и вместе с 
тем высказался за сокращение вооружений 
и уничтожение атомного О'ружия, а  также 
установление действенной системы между
народной ипелекции и контроля. «Средст
ва, сэкономленные от сокращения воору
жений. —  сказал он, —  могут пойти в 
мировой фонд развития слаборазвитых в 
экономическом отношении районов».

Вместе с тем Джема.ти пытался утверж. 
дать, что «коммунистическая деятель
ность» является якобы «одним из источ
ников международной напряженности».

Предстоящий съезд коммунистической партии Индии
ДЕЛЛ, 26 сентября. (ТАСС). В газетах 1 12 фев1ш я  будет прехадить четвертый 

публикуется сообщение о том, что со 2 по ( съезд коммуЕвстической партии Цидид.

КамОоджа официально вышла из состава 
Французского Союза

НЬЮ-ПОРК. 26 сентября. (ТАСС). Как 
сообщает корреспондент агентства Юнай
тед Пресс иэ Пном-Пеня (столица Камбод
жи), вчера здесь открылась сессия вновь 
избранного национального собрания Кам
боджи, состоящего целиком из членов на- 
родно-еоциалистической партии, возглав
ляемой бывшим королем Камбоджи Норо
домом Сиануком.

На первом заседании национальное со
брание исключило из конституции Кам

боджи ссылку на присоединение К-амбод- 
жи к Французскому Союзу. Тем самым 
порваны все формальные связи Камбоджи 
с Францией.

Национальное собрание избрало npCMbe^v 
министром Камбоджи лидера правящей 
партии Нородома Сианука.

Выступая на сессии, Нородом Сианук 
заявил, что новое правительство Камбод
жи Б ближайшие месяцы обсудит вопрос 
о вооружении страны и об американской 
помощи.

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 28 сентября ожидается пе
ременная облачность, преимущественно 
без осадков, ветер северный. 3—5 мет
ров в секунду, температура воздуха ут
ром О®—5® мороза, днем 1®—6° тепла.

-  0'?С  --------------------------

ПОГОДА
В последующие два дня—малооблач

но, без осадков. Ветер северный, 3 —7 
метров в секунду, температура воздуха 
ночью 1®—6® мороза, дне1.\1 7®—12° теп
ла.

□  С -

Извещения
28 сентября, в 7 часов 30 минут ве

чера, в областном ле1КТории состонтся 
лекция на тему; «Искусствеяясе волок
но и его применение».

Читает кандидат химиче<лшх наук 
П. Г. Усов.

29 сентября в помещении редакция 
газеты «Красное Знамя» состоится ли- 
т^ту р н ы й  четверг, на котором будет 
о^уж де 1и  повесть Л. Титовой «В лес
ном поселке».

Начало в 7 часов 30 минут вечера.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Пятый государственный заем восстановления 
и развития народного хозяйства СССР

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА 
10-го ТИРАЖА ВЫИГРЫШЕЙ, 

состоявшегося 18 сентября 1955 года в гор. Смоленске.
Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во всех разря
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080034 22*) 1.000 084797 1—50 500 089204 1—50 500 094861 15*) 1.000
080117 13*) 1.000 084868 1—50 200 089288 27*) 5.000 094938 1—50 200
080183 1—50 500 084934 07*) 1.000 089524 43*) 1.000 095119 1—50 200
080194 46*) 1.000 084946 И*) 1.000 089682 35*) 1.000 095198 22*) 1.000
080294 30*) 1.000 085074 19’ ) 1.000 089733 40*) 1.000 095297 1—50 200
080449 1—50 200 085150 46*) 1.000 089845 1—50 200 095359 1—50 200
080470 1—50 500 085244 48*) 1.000 089884 13*) 5.000 095478 1—50 500
080550 16*) 1.000 085314 1—50 500 089989 16*) 1.000 095559 1—50 200
080780 17*) 1.000 085368 19*) 1.000 090046 31*) 1.000 095637 1—50 200
080913 10*) 1.000 085812 1—50 200 090121 48*) 1.000 095960 1—50 200
080931 1—50 500 085839 44*) 1.000 090258 15*) 1.000 095971 20*) 1.000
081030 1—50 200 086052 15*) 1.000 090419- 23*) 1.000 096038 Об*) 1.000
081271 47*) 1.000 086076 21*) 1.000 090473 18*) 1.000 096073 1—50 200
081444 41*) 1.000 086310 23*) 1.000 090484 28*) 1.000 096162 31*) 5.000
081494 24*) 1.000 086461 47*) 1.000 090641 1—50 500 096315 07*) 1.000
081572 1—50 500 086462 1—50 200 090772 1—50 200 096408 1—50 500
081639 31*) 1.000 086475 45*) 1.000 091155 43*) 1.000 096486 16*) 1.000
031724 27*) 10.000 086542 03*) 5.000 091236 1—50 200 096546 23*) 1.000
081780 26*) 1.000 086625 1—50 200 091279 19*) 1.000 096638 1—50 200
082178 1—50 200 036668 33*) 1.000 091422 32*) 1.000 096710 1—50 200
082330 20*) 1.000 086771 1—50 200 091460 18*) 1.000 096877 24*) 1.000
082412 17*) 1.000 086868 20*) 1.000 091580 1—50 200 096957 1—50 500
082434 1—50 200 086895 43*) 1.000 091669 39*) 1.000 097084 15*) 1.000
082496 09*) 1.000 087170 1—50 500 091737 22*) 1.000 097205 1—50 200
082516 32*) 1.000 087187 14*) 1.000 091807 35*) 5.000 097209 1—50 500
082520 28*) 1.0Э0 087227 33*) 5.000 091832 41*) 1.000 097261 41*) 1.000
082544 10*) 1.000 087232 19*) 10.000 091846 13*) 5.000 097413 31*) 1.000
082564 26*) 1.000 087550 1—50 200 091880 1—50 500 097693 1—50 200
082649 1—50 500 087608 1—50 200 092266 34*) 10.000 097698 01*) 5.000
082679 30*) 1.000 087674 44*) 1.000 092560 30*) 1.000 097770 1—50 500
082789 1—50 500 087711 1—50 200 092872 1—50 200 097814 1—50 200
082820 20*) 10.000 087748 50*) 1.000 092909 04*) 1.000 097957 38*) 1.000
083057 30*) 1.000 087776 06*) 5.000 093077 44*) 1.000 098198 04*) 1.000
083167 46*) 1.000 087777 35*) 1.000 093390 1—50 500 098290 22*) 1.000
083216 41*1 1.000 088301 23*) 1.000 093441 1—50 200 098321 1—50 500
083220 1—50 200 088307 1—50 200 093578 23*) 1.000 098634 1—50 200
083606 14*) 1.000 088485 1—50 200 093879 1—50 200 09S804 1—50 200
083639 04*) 1.000 088577 01*) 1.000 094003 17*) 1.000 098317 35*) 1.000
083919 16*) 1.000 08S697 Об*) 1.000 094Ш5 44*) 1.000 098930 19*) 1.000
083974 1—50 200 088754 И*) 10.000 094051 34*) 1.000 099307 43*) 1.000
084089 48*) 1.000 088800 44*) 5.000 094109 1—50 200 099390 1—50 200
084097 37*) 1.000 08S878 Об*) 1.000 094206 1—50 200 099551 1—50 200
084205 10*) 1.000 088911 03*) 1.000 094218 14*) 1.000 099646 1—50 200
084384 22*) 1.000 089044 1—50 200 094510 1—50 200 099369 31*) 25.000
084527 1—50 200 089051 12*) 1.000 094581 27*) 1.000 099929 22*) 1.000
084559 1—50 500 089165 34*) 1.000

*) На остальные 49 номеров облигаций этой серии вьтали выигрыши по 
200 рублей.

Управление госгрудсберкасс 
и госкредита Томской области.

Кинотеатр имени М. Горького. 28
сентября — новый цветной художест- 
веашый фильм «Урок жнзнн». Сеансы: 
10, 12-10, 2-20, 4-30, 6-40, 8-50. 11.
Для детей — «Чук я  Гек». Сеанс в 9 
часов утра.

29 сентября — «Урок жизни». С^н- 
сы; 10. 12-10, 2-20, 4-30. 8-50. 11 ча- 
0 )в. В 6-40—документальные фильмы; 
«В центре Арктшш» и «Бруцеллез сель
скохозяйственных животных», в  9 часов 
утра д.чя детей — «Чук н Гек».

Клуб имени Сталина. 28 сентября — 
«Урок жизни». Сеансы: 4. 6, 8, 10. В 2 
часа дня для детей — «Красный гал
стук».

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 28, 29 сентября — «На бой
ком месте». Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 
4-30, 6-30, 8-30. 10-30. Малый зал — 
художественный. фильм «Большая 
семья». Сеансы: 1-20. 3-30, 5-40. 7-50, 
10. В 10 и 11-40 утра — «Гаврош».

Кинотеатр в городском саду. 28 сен
тября — «На бойком месте». Сеансы: 
2-30, 4-30. 6-30, 8-30.

29 ое9ггября —художественный фильм 
«Машенька». Сеансы: 2, 3-30, 5, 6-30, ^
8- кКинотеатр у Белого озера. 28 сен
тября — сеанс кинохроники, цветной 
филь.м «Кристаллы». Начало в 6 часов 
вечера. Цена билета 1 рубль.

Адрес редакции гор Томск просо 
37-77 и 42-44, ороаагавды — 47-45.
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